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Le Président de la République félicite son homologue 
chinois à l’occasion de sa réélection

Le Général d’Armée 
Chanegriha reçoit le Chef 
d’Etat-Major Général de 

l’Armée du Gouvernement 
libyen d’Unité nationale

Le président ougandais entame 
une visite d’Etat en Algérie

Le président de la République s’entretient 
avec son homologue ougandais

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
adressé vendredi un message 

de félicitations au Président de la 
République populaire de Chine, M. Xi 
Jinping à l’occasion de sa réélection 
à la tête du pays par l’Assemblée 
nationale populaire chinoise, indique 
un communiqué de la Présidence de la 

République.
“Excellence et cher frère, il m’est 
particulièrement agréable, à 
l’occasion de votre réélection en 
qualité de Président de la République 
populaire de Chine par l’Assemblée 
nationale populaire chinoise, de vous 
adresser, au nom du peuple et du 
gouvernement algériens, ainsi qu’en 

mon nom personnel, mes chaleureuses 
félicitations accompagnées de mes 
sincères vœux de santé et de bien-être 
et de plein succès dans vos nobles 
missions, et au peuple chinois ami 
davantage de progrès et de prospérité”, 
lit-on dans le message.
“Je tiens, également, à saisir cette 
occasion pour saluer la profondeur 

des relations historiques d’amitié, de 
solidarité, et de coopération unissant 
l’Algérie et la Chine, ce qui nous 
encourage à poursuivre le travail de 
concert pour consolider le partenariat 
stratégique global et le porter à des 
niveaux supérieurs qui puissent refléter 
les aspirations de nos peuples amis et 
concrétiser leurs intérêts communs”, a 

ajouté le Président Tebboune.
“En vous réitérant mes sincères 
félicitations et mes meilleurs voeux 
de succès, je vous prie d’agréer, 
Excellence et cher frère, l’expression de 
mes plus hauts sentiments d’affection 
et de respect”, a-t-il conclu.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 

populaire, a reçu, jeudi au siège de 
l’Etat-Major de l’ANP, le Général 
d’Armée Mohamed Ali El-Hadad, 
Chef d’Etat-Major Général de 
l’Armée du Gouvernement libyen 
d’Unité nationale, indique le 
ministère de la Défense nationale 
dans un communiqué.
La cérémonie d’accueil a été entamée 
par le salut du drapeau national, suivi 
du salut militaire présenté à l’hôte par 
une formation militaire représentant 
les différentes Forces de l’ANP.
Le Secrétaire Général du MDN, 
les Commandants de Forces, le 
Commandant de la Gendarmerie 
nationale, les Chefs de Départements 
et des Directeurs centraux de l’Etat-
Major de l’ANP et du ministère, ainsi 
que les membres de la délégation 
libyenne, ont pris part à cette 
rencontre, précise la même source
A cette occasion, le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha a prononcé une 
allocution à l’entame de laquelle 
il a souhaité la bienvenue à la 
délégation hôte avant de mettre 
l’accent sur l’”importance que 
revêt cette rencontre qui constitue 
une opportunité pour échanger les 
points de vue sur l’évolution de la 
situation dans la région et s’enquérir 
du développement de la coopération 
bilatérale”.
“L’échange mutuel de visites entre 

les responsables des deux pays a 
toujours constitué une opportunité 
pour échanger les points de vue, 
s’enquérir de l’état de la coopération 
entre les deux pays et examiner les 
voies de son développement et sa 
consolidation”, a indiqué le Général 
d’Armée.
A ce titre, il a tenu à “saluer les efforts 
consentis par les deux parties afin de 
préserver les relations historiques 
et bilatérales qui unissent nos deux 
pays, notamment à l’aune de cette 
conjoncture sensible que traverse 
notre région”.
Il a relevé également que “la 
profondeur des liens fraternels 
entre les deux pays impose aux 
responsables des deux pays à œuvrer 
ensemble pour la résolution des 
crises qui portent atteinte à la sécurité 
de la région et sa stabilité”.
“Notre histoire commune et le soutien 
du peuple libyen à la Révolution de 
libération algérienne nous imposent, 
en tant que responsables dans les 
deux pays, à œuvrer ensemble pour 
la résolution des crises qui portent 
atteinte à la sécurité et la stabilité 
de la région, notamment lorsqu’il 
s’agit de contribuer à mettre en 
place les mécanismes politiques, 
diplomatiques et sécuritaires, en vue 
d’adhérer aux démarches pacifiques 
qui s’inscrivent dans l’intérêt des 
peuples de la région, leur ouvrant 
la voie au développement et à la 
prospérité”, a-t-il souligné.

Le président de la République 
de l’Ouganda, M. Yoweri 
Museveni entame à partir de 

samedi une visite d’Etat en Algérie 
qui durera jusqu’à mardi prochain, 
et ce, sur invitation du Président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Cette visite qui revêt une importance 
particulière renforcera la dynamique 
positive des relations de fraternité et 
de coopération entre les deux pays, 
consolidera leur engagement commun 
en faveur des questions africaines, 
tout en réaffirmant leur aspiration à 
réaliser la paix et le développement 
des peuples africains.
L’Algérie et l’Ouganda s’accordent 
sur l’impératif développement de 
l’action africaine commune dans le 
cadre de l’Union africaine (UA), en 
vue de prémunir les pays du continent 
des tensions marquant la conjoncture 
internationale et leur permettre de 
relever les défis qui en découlent.
Les deux pays partagent également la 
même position quant au renforcement 
de la concertation et de la 
coordination au sein des organisations 
internationales et du Mouvement des 
non-alignés.
Cette convergence particulière des 
vues entre les deux pays concernant 
l’importance de la solidarité et 
l’entraide entre les pays du continent 
africain a été mise en exergue lors de 
l’audience accordée, octobre dernier, 
par le président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune au ministre 
d’Etat ougandais aux Affaires 
étrangères en charge de la Coopération 
régionale, John Mulimba.
Les entretiens de M. Mulimba avec 
les responsables algériens ont permis 
de réaffirmer la volonté du Président 
Tebboune et de son homologue 
ougandais, d’œuvrer au “renforcement 
des liens historiques de fraternité et de 
coopération” unissant les deux pays 
dans le prolongement de leur lutte 
commune pour l’indépendance et de 
leur engagement panafricaniste au 
service des causes de l’Afrique et des 
pays en développement.
L’Algérie et l’Ouganda s’accordent en 
outre sur le soutien du droit des peuples 
à la liberté et à l’indépendance.
Dans ce cadre, M. Mulimba a réitéré 
lors de sa participation, janvier 
dernier, au 16e Congrès du Front 
Polisario à Dakhla dans les camps de 
réfugiés sahraouis, la mobilisation de 
son pays, gouvernement et peuple, 
pour “défendre le droit des peuples à 
la liberté et à l’indépendance”.
Il a transmis, à cette occasion, un 
message du président Ougandais 
affirmant “l’attachement de son pays 

au soutien du peuple sahraoui et sa 
juste cause”, ainsi que son droit à la 
liberté et à l’indépendance.
M. Mulimba a également souligné, 
dans ce sens, la position du parti 
au pouvoir ougandais, sous la 
présidence de M. Yoweri Museveni, 
appelant l’Union africaine (UA) à 
“respecter ses engagements quant 
à la défense du droit du peuple 
sahraoui à l’autodétermination et à 
la consécration de son Etat, membre 
fondateur de l’UA”.
Sur le plan diplomatique, l’Algérie et 
l’Ouganda ont signé une convention 
sur l’exemption mutuelle de visas 
pour les titulaires de passeports 
diplomatiques et de mission, en sus 
d’un mémorandum d’entente sur la 
concertation politique bilatérale.
Ces deux conventions constituent 
une nouvelle étape qui s’inscrit dans 
le cadre de la consolidation de la 
dynamique positive que connaissent 
les relations fraternelles et de 
coopération entre les deux pays et 
du renforcement de leur engagement 
commun en faveur des questions du 
continent africain.
La coopération bilatérale entre 
l’Algérie et l’Ouganda couvre 
également le volet économique, 
les deux parties ayant fait part de 
leur attachement à promouvoir leur 
partenariat économique de manière à 
“assurer une meilleure exploitation de 
leurs atouts”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
s’est entretenu samedi à Alger 

avec le président de la République de 
l’Ouganda, M. Yoweri Museveni, qui 
effectue une visite d’Etat en Algérie 
jusqu’à mardi.
L’entretien s’est déroulé au salon 
d’honneur présidentiel de l’aéroport 
international Houari-Boumediene, 
en présence de hauts responsables 
des deux pays.
Auparavant, M. Museveni avait 
été accueilli, à son arrivée par le 
président Tebboune, accompagné des 

présidents du Conseil de la nation, 
M. Salah Goudjil et de l’Assemblée 
populaire nationale, M. Brahim 
Boughali, du Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, du Chef 
d’Etat-Major de l’Armée nationale 
populaire, le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, et de membres du 

gouvernement.
Les Présidents Tebboune et 
Museveni avaient écouté les hymnes 
nationaux des deux pays avant de 
passer en revue des détachements 
des différentes forces de l’Armée 
nationale populaire qui leur ont 
rendu les honneurs, au moment où 
des coups de canon retentissaient en 
l’honneur de l’invité.
Les deux Présidents avaient 
également salué les délégations 
des deux pays, ainsi que des 
représentants du corps diplomatique 
accrédité en Algérie.
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Journée internationale de la femme:
Le Général d’Armée Chanegriha préside une cérémonie 

au siège du MDN

Conseil de la nation :  
Présentation du projet de loi 

relatif au droit syndical

 La Constitution de 2020 
consolide la protection 

de la femme de toute forme 
de violence

Le Général d’Armée, Chef 
d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire 

(ANP), Saïd Chanegriha, a 
présidé, mercredi au siège 
du ministère de la Défense 
nationale (MDN), une cérémonie 
en l’honneur des personnels 
féminins, militaires et civils, à 
l’occasion de la célébration de 
la Journée internationale de la 
femme, indique un communiqué 
du MDN.
“A l’occasion de la célébration 
de la Journée internationale de 
la femme, le Général d’Armée, 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’ANP, a présidé cet 
après-midi 8 mars 2023, au 

siège du MDN, une cérémonie 
en l’honneur des personnels 
féminins, militaires et civils, du 
MDN et des représentantes des 

corps constitués, en présence 
du Secrétaire Général du MDN, 
des Chefs des Départements, du 
Contrôleur Général de l’Armée, 

des Directeurs et Chefs des 
Services Centraux du MDN et de 
l’Etat-major de l’ANP”, précise 
la même source.
“En la circonstance, le Général 
d’Armée a prononcé une 
allocution à l’entame de laquelle 
il a félicité les personnels 
féminins, toutes catégories 
confondues, militaires et civils, 
à l’occasion de leur journée 
internationale. Il a également mis 
en valeur le rôle vital que joue la 
femme algérienne, à travers sa 
contribution dans les efforts pour 
défendre le pays et pour faire 
face au terrorisme barbare, ainsi 
que dans sa contribution efficace 
dans tous les secteurs”, relève le 

communiqué.
“Cette rencontre qui constitue 
une nouvelle occasion pour 
rendre hommage à nos 
personnels de la gente féminine 
auxquelles nous manifestons 
toutes les marques d’estime et 
de gratitude pour le rôle vital 
assuré par la femme algérienne, 
à travers sa contribution dans les 
efforts pour défendre le pays et 
préserver le legs de nos valeureux 
Chouhada, comme elle a fait 
durant la Glorieuse Révolution 
de libération nationale, où elle a 
donné les meilleures exemples 
de sacrifice et d’abnégation pour 
la liberté et l’émancipation”, a 
souligné le Général d’Armée.

Le ministre du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale, Youcef 
Cherfa, a présenté, jeudi, le projet 

de loi relatif à l’exercice du droit syndical 
devant la commission des affaires sociales, 
du travail et de la solidarité nationale du 
Conseil de la nation.
Dans sa présentation, M. Cherfa a précisé 
que le projet de loi relatif à l’exercice 
du droit syndical visait à “corriger les 
lacunes de la législation actuelle régissant 
l’exercice du droit syndical de manière à 
préserver les droits des travailleurs et des 
employeurs et à garantir le libre exercice 
de l’activité syndicale dans le cadre des 
dispositions de la Constitution et de la 
loi, en vue de contribuer au renforcement 
de l’exercice démocratique au niveau de 
toutes les organisations syndicales et de 
leurs structures”.
Il s’agit également à travers ce texte 
d’”organiser les droits et devoirs de toutes 
les parties, loin des tiraillements partisans 
et politiques” et de “définir les modalités 
de création et de fonctionnement des 
organisations syndicales avec davantage 
de clarté et de précision”, a ajouté le 
ministre.
Et de souligner que “d’importantes 
dispositions introduites par le texte 
concernent le champ d’application de 
la loi, qui couvre les employeurs, les 
travailleurs salariés, les employés et 
les agents publics, quelle que soit la 
nature juridique de la relation de travail, 
à l’exception des employés relevant du 
secteur de la Défense nationale et de la 
Sûreté nationale, qui sont soumis à des 
dispositions particulières”.
Le texte consacre “les principes 
d’indépendance des organisations 
syndicales des partis politiques, des 
associations ou des groupes”, outre 
“l’incompatibilité du cumul d’un mandat 
syndical avec la qualité de responsable 
syndical et l’exercice d’une fonction 
de direction au sein de l’instance en 

question”, en plus de “l’interdiction de 
cumul d’un mandat au sein d’une instance 
syndicale et l’exercice d’un mandat au 
sein des instances de direction d’un parti 
politique”.
Le projet de loi a également fixé les 
conditions et les modalités de création 
des organisations syndicales de base, de 
fédérations et de confédérations ainsi que 
le droit d’y adhérer, le nombre minimal de 
membres fondateurs à caractère national 
étant fixé à 30 membres répartis, au moins, 
sur 30 wilayas et ce de façon équilibrée sur 
le territoire national, loin du régionalisme 
dans l’action syndicale.
Par ailleurs, le projet de loi a aussi fixé les 
critères d’estimation de la représentation 
syndicale, basée essentiellement sur 
le nombre d’adhérents pour conférer 
une légitimité à sa participation aux 
négociations collectives du travail, en plus 
du critère de représentation électorale qui 
dépend du nombre de votes obtenus lors des 
élections du comité de participation dans 
le secteur économique, ou la commission 
paritaire dans les établissements et 
administrations publiques.
Le projet de loi a prolongé le délai de 
présentation des éléments de confirmation 
de la représentation syndicale d’une 
année (01) à trois (03) ans, en parallèle 
avec la durée d’un mandat électoral 
des employés au sein des organismes 
employeurs du secteur économiques et le 
mandat des commissions administratives 
paritaires dans les établissements et les 
administrations publiques.

La présidente de la Haute Autorité de 
transparence, de prévention et de 
lutte contre la corruption, Salima 

Mousserati a affirmé, jeudi à Alger, que 
la Constitution de 2020 avait consolidé 
la protection de la femme de toute forme 
de violence, en tout lieu et en toute 
circonstance.
Présidant les travaux d’un séminaire sur 
“la femme comme facteur de changement 
pour la lutte contre la corruption et le 
renforcement des valeurs d’intégrité” à 
la Faculté des sciences de l’Information 
et de la Communication dans le cadre de 
la célébration de la Journée internationale 
des femmes (8 mars), Mme Mousserati a 
précisé que la Constitution de 2020 “prévoit 
l’impératif de consolider la protection 
de la femme de toute forme de violence, 
en tout lieux et en toute circonstance 
et de renforcer ses droits politiques, 
par l’élargissement de ses chances de 
représentation dans les assemblées élues 
et la garantie de l’égalité femmes/hommes 
dans le marche d’emploi”.
L’autonomisation politique, économique 
et culturelle de la femme “constitue 
désormais un des fondements à asseoir à 
travers des programmes ciblant la femme 
en vue de renforcer son rôle vital dans 
divers domaines”, a-t-elle soutenu.
Intervenant à cette occasion, Mme Nouara 
Saadia Djaafar, membre du Conseil de 
la nation, a évoqué l’autonomisation 
politique de la femme, qu’elle a qualifiée 
de “clé importante dans la lutte contre la 
corruption qui pourfend tout fondement de 
développement”.
De son côté, la représentante du Programme 
des Nations unies pour le développement 
(PNUD) en Algérie, Farida Kebri a fait 
savoir que les études scientifiques de 
la Banque mondiale “ont démontré que 
l’accès de la femme au champ politique 
et aux postes de responsabilités permet 

de créer un environnement sain dans les 
différentes institutions”, indiquant que 
le Programme des Nations Unies pour le 
développement durable (Agenda 2030) 
portait sur plusieurs axes, dont “le rôle de 
la femme dans la lutte contre la corruption 
et la moralisation de la vie publique”.
Dans ce contexte, Malika Atoui, recteur de 
la Faculté des Sciences de l’Information 
et de la Communication a précisé que 
“l’arsenal juridique en Algérie a permis à 
la femme d’occuper des postes supérieurs 
à la faveur desquels elle contribue à la 
lutte contre toutes formes de corruption et 
à la promotion des valeurs d’intégrité et de 
transparence”, insistant sur l’importance 
de la formation académique de la femme.
Les organisateurs de cette rencontre ont 
recommandé, entre autres, d’élaborer des 
programmes de formation en matière de 
prévention et de lutte contre la corruption 
pour renforcer le rôle de la femme et 
encourager la présence de la femme à la 
tête des établissements médiatiques.
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UNIVERSITÉS:

560 projets habilités à devenir des startups

EDUCATION:

Conférence nationale consacrée au suivi des différents 
axes de la rentrée scolaire 2023-2024

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, Kamel 
Bedari a annoncé, jeudi à Oran, 
que 560 projets d’étudiants 
universitaires sont habilités 
à devenir des startups, ce qui 
contribuera à impulser une 
dynamique socio-économique 
au niveau national.
En marge d’une visite en 
compagnie des ministres 
de l’Economie de la 
connaissance, des startups et 
des micro-entreprises, Yacine 
El Mahdi Oualid et de la Poste 
et des Télécommunications 
Karim Bibi Triki, le ministre 
de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique 
a déclaré, à la presse lors 
d’une exposition des modèles 
de projets de startups des 
universités d’Oran et des 
écoles nationales supérieures, 
à l’université d’Oran 2 
“Mohamed Benahmed”, que 
“ces projets seront dotés de tous 
les moyens en vue de transférer 
les idées vers un produit 
commercialisable, créer 
une dynamique et impulser 
l’économie nationale”.
M. Bedari a souligné que le 
ministère de l’Economie de la 
connaissance, des startups et des 
micro-entreprises avec toutes 
ses structures accompagnera, 
en vertu de la coopération 
établie avec le secteur de 

l’Enseignement supérieur et 
de la recherche scientifique, 
les étudiants concernés, en 
vue de reconvertir leurs idées 
innovantes en un produit 
commercialisable.
Pour sa part, le ministre 
de l’Economie de la 
connaissance, des Startups et 
des Micro-entreprises, Yacine 
El Mahdi Oualid a insisté sur 
l’importance d’encourager 
l’esprit d’entreprenariat 
chez les jeunes, leurs idées 
innovantes et leurs projets.
Il a indiqué dans ce cadre, qu’il 
existe une large coopération 
entre son département 
ministériel et le ministère de 
l’Enseignement supérieur et 

de la Recherche scientifique 
en vue d’encourager 
et d’accompagner les 
universitaires diplômés à 
monter leurs startups et leur 
permettre de contribuer à la 
création de l’emploi et de la 
richesse.
Il a estimé que les universités 
d’Oran “sont un réservoir 
d’idées innovantes et 
de projets de startups et 
jouissent d’expériences dans 
ce domaine”, déclarant: 
“nous sommes ici pour 
écouter les jeunes créateurs 
et de prendre en charge leurs 
préoccupations”.
Le ministre de la Poste et des 
Télécommunications, Karim 

Bibi Triki a souligné, quant à lui, 
l’importance des startups dans 
le développement des secteurs 
économiques, notamment les 
télécommunications.
“L’occasion se présente à la 
faveur des travaux du premier 
forum des startups dans le 
domaine de l’espace, organisé 
jeudi au Centre de recherche 
pour le développement des 
satellites à Oran de l’Agence 
spatiale algérienne, pour 
rencontrer de jeunes innovants 
qui possèdent des startups 
avec des projets auxquels ils 
peuvent participer au prochain 
programme de l’Agence 
spatiale algérienne”, a-t-il 
souligné.

L’occasion est également mise 
à profit par les jeunes pour 
se rapprocher des cadres de 
l’Agence spatiale algérienne 
afin d’identifier les besoins et 
les exigences et connaître les 
voies de coopération dans ce 
cadre, selon M. Bibi Triki.
La délégation ministérielle 
a procédé, à l’Université 
d’Oran-2 “Mohamed Ben 
Ahmed”, à l’inauguration 
du nouveau bâtiment 
du laboratoire régional 
d’industrialisation, ainsi que 
la plateforme technologique 
des systèmes mécaniques et 
robotiques, d’intervention 
et des services du Centre de 
recherche en technologie 
industrielle à l’Université 
des Sciences et technologie 
(USTO) “Mohamed Boudiaf” 
à Oran, en plus du lancement 
de la chaîne scientifique 
“Radio Web” relevant de ladite 
université.
La délégation ministérielle 
a présidé, jeudi matin, 
l’ouverture des travaux 
du premier colloque des 
startups dans le domaine 
spatial, organisé au Centre de 
développement des satellites 
d’Oran, par le ministère de 
l’Economie de la connaissance, 
des Startups et des Micro-
entreprises, en collaboration 
avec le ministère de la Poste et 
des Télécommunications.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a présidé une 

conférence nationale consacrée 
au suivi des opérations liées à la 
gestion des ressources financières, 
matérielles et humaines, des 
équipements, des structures et des 
différentes opérations de soutien 
scolaire qui constituent les 
grands axes de la rentrée scolaire 
2023-2024, indique, samedi, un 
communiqué du ministère. 
La rencontre qui s’est déroulée 
par visioconférence en présence 
de cadres de l’administration 
centrale et des directeurs de 
l’éducation, a été consacrée à 
l’état de mise en œuvre par les 
directeurs de l’éducation des 
opérations liées à la gestion des 
ressources financières, matérielles 
et humaines, aux structures, aux 
équipements et des opérations de 
soutien scolaire et autres, précise 
la même source.
Le ministre a salué “les efforts 

déployés par tout un chacun” 
notamment le versement du 
salaire du mois de mars par la mise 
en application des augmentations 
décidées par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
M.Belaabed a réaffirmé 
“l’importance de travailler avec 
la même détermination pour 
exécuter les opérations liées à 
la prise en charge des arriérés 

financiers de l’exercice 2022, ainsi 
que ceux issus de l’augmentation 
du point indiciaire pour les mois 
de janvier et février derniers”.
Il a été question également de 
la mise en œuvre des mesures 
relatives à la régulation de 
la situation des logements 
de fonction en s’assurant de 
l’exactitude des informations 
saisies sur la plateforme 
numérique du ministère en vue 

de procéder à l’organisation du 
parc de logements et la gestion 
numérique des différentes 
opérations.
Le ministre a insisté, en outre, 
sur le suivi de la mise en œuvre 
du programme d’équipement 
inscrit au programme sectoriel 
décentralisé et l’inspection 
sur terrain des chantiers de 
construction notamment en ce qui 
concerne les structures scolaires 
programmées pour la rentrée 
scolaire 2023-2024, avec la mise 
en place d’un plan détaillé des 
différentes opérations de gestion 
des ressources humaines.
Parmi les instructions données 
par le ministre de l’Education 
nationale lors de la rencontre, 
figure l’impératif de veiller 
à ce que les mutations des 
fonctionnaires se déroulent dans 
les délais fixés, outre la bonne 
préparation des procédures 
relatives au versement de la 
prime scolaire (5.000 Da), 

l’intensification des visites sur 
terrain aux établissements de 
l’éducation et la protection des 
structures des établissements 
éducatifs”.
Concernant le volet pédagogique, 
le ministre a mis l’accent sur 
l’impératif de respecter le 
calendrier de la fin du deuxième 
trimestre et de procéder à la 
correction collective avec les 
élèves et à la remise des copies 
d’examen, outre la tenue des 
conseils de classe, la remise des 
notes dans les délais fixés, et la 
poursuite de l’intensification des 
opérations de sensibilisation pour 
encourager les élèves talentueux 
afin de les orienter vers la filière 
des arts.
Au terme de la conférence, M. 
Belaabed a donné des instructions 
portant sur la préparation de 
tous les axes qui devront figurer 
dans le thème de la conférence 
nationale prévue les 18 et 19 mars 
2023.
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Ramadan 2023 :
Le ministre du Commerce affirme la disponibilité 
des produits alimentaires de large consommation

Préparatifs du Ramadhan :
Rezig rencontre des associations de protection 

du consommateur

Ramadan 2023 – Prix produits alimentaires : 
Malgré la hausse actuelle, des commerçants optimistes

10 jours nous séparent du début 
du mois de Ramadan, et le 
consommateur algérien pense 
déjà à la flambée des prix, mais 
aussi aux pénuries qui rythment le 
quotidien du citoyen ces dernières 
années. C’est dans ce sens, que le 
Gouvernement tente par plusieurs 
méthodes différentes de régler 
le souci de la disponibilité des 
produits alimentaires surtout ceux 
de large consommation.
Une nouvelle fois, le ministre 
du Commerce et de la 
Promotion des exportations, 
Kamel Rezig a affirmé, que 
les produits alimentaires de 
large consommation seraient 
disponibles tout au long du mois 
sacré de Ramadan, vendredi 
depuis la wilaya d’El Meniaa.
En effet, en marge de la visite 
de travail qu’il a effectuée 

dans cette nouvelle wilaya, 
le ministre a indiqué que les 
produits alimentaires de large 
consommation,  » seront 
disponibles tout au long du mois 
sacré de Ramadhan, d’autant 
plus que les services du secteur 
œuvrent, en coordination avec 
les différents autres départements 
chargés de leur mise à disposition, 

notamment durant le mois sacré, 
en application des instructions 
des Hautes autorités du pays 
», affirmant que le lait sera, 
à son tour, disponible durant 
Ramadhan, à travers toutes les 
wilayas du pays.
Selon le ministre Rezig, des 
instructions ont été adressées 
aux services de contrôle et 

de la répression des fraudes, 
sur la nécessité d’assurer la 
coordination avec les services 
de sécurité, en vue de s’enquérir 
de la disponibilité des produits 
alimentaires de base sur les 
marchés, durant le mois sacré de 
Ramadan.
Quelles sont les causes de la 
perturbation dans la distribution 
des denrées alimentaires ?
Le responsable de l’Association 
nationale des commerçants et 
artisans, Hadj Tahar Boulenouar, 
a reconnu l’existence de 
perturbations dans la distribution 
de certains produits alimentaires. 
Particulièrement ceux de large 
consommation, comme l’huile, le 
lait et la semoule. 
Hadj Tahar Boulenouar a déclaré 
lors d’une intervention dans un 
média arabophone que le point 

commun entre ces denrées est 
qu’elles sont subventionnées. 
Et que cela se produit toujours 
dans ces périodes de l’année 
(Ramadan).
Le même intervenant a affirmé 
que malgré les fluctuations, 
les chiffres sont tirés soit 
des bureaux publics, soit des 
producteurs. Rajoutant que 
l’approvisionnement de ces 
aliments reste suffisant pour 
répondre à la demande pendant le 
mois de Ramadan et même après 
celui-ci.
Boulenouar a attribué la 
raison à un déséquilibre dans 
la distribution des produits 
alimentaires à une forte demande 
parfois disproportionnée. Ainsi 
que les rumeurs répandues sur les 
sites de réseaux sociaux.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Kamel 

Rezig, a présidé samedi à Alger, 
une réunion de coordination avec 
les représentants d’associations 
de protection du consommateur, 
consacrée au suivi des préparatifs 
du prochain mois de Ramadhan, 
indique un communiqué du 
ministère.

La rencontre, qui intervient à la 
veille de l’ouverture de marchés 
de proximité au niveau de 58 
wilayas, a permis d’aborder 
plusieurs questions relatives à la 
préparation du mois de Ramadhan, 
ajoute le communiqué.
Les représentants de 
l’Organisation nationale de 
protection du consommateur, de 
l’association “AMANE” pour la 

protection du consommateur, de 
l’organisation Algérienne pour 
la défense du consommateur 
“HIMAYATEC”, de la Fédération 
algérienne des consommateurs 
(FAC), l’Union générale des 
commerçants et artisans algériens 
(UGCAA), ont pris part à cette 
réunion qui s’est déroulée au 
siège du ministère, précise la 
même source.

Le mois de Ramadan est 
imminent, mais le coût 
des fruits et légumes ne 

cesse d’augmenter. Les citoyens 
moyens peinent à se permettre 
des aliments de base tels que les 
pommes de terre, les tomates et 
les oignons, qui sont essentiels 
pour préparer des plats savoureux 
tout au long de l’année. Les prix 
de ces ingrédients continuent 
de grimper, décourageant les 
acheteurs.
Sur les marchés de gros de 
Bougara et Boufarik, l’oignon est 
le sujet de conversation principal. 
Les prix varient entre 120 et 
130 dinars, tandis que le kilo 
d’oignon long coûte entre 65 et 
70 dinars. Les pommes de terre 
et les tomates sont également très 
demandées, mais leur coût reste 
élevé, allant de 55 à 65 dinars et de 
130 à 140 dinars respectivement. 
Ces légumes sont des ingrédients 
de base pour préparer des soupes 

et d’autres plats pendant le 
Ramadan.

Prix de fruits : à combien 
s’élèvent-ils ?

Concernant le marché des fruits, 
il a suscité de nombreuses 
remarques de la part des 
grossistes, les stands de certains 
d’entre eux étant restés vides à 
cause des prix élevés dissuadant 
les petits commerçants d’acheter. 
Les prix des oranges ont été 
particulièrement élevés cette 
année en raison de conditions 
météorologiques objectives, 
atteignant entre 180 et 250 dinars 
le kilo à la fin de la semaine. Il 
est à noter que le prix des oranges 
destinées à la fabrication de 
jus n’a pas diminué et reste aux 
alentours de 120 à 150 dinars le 
kilo. Quant aux autres fruits tels 
que les pommes, les bananes et 
les fraises, ils étaient également 
très chers et étaient réservés aux 
personnes ayant les moyens de se 

les offrir.
En ce qui concerne les prix des 
dattes, aliment incontournable 
pendant le mois de jeûne, ils 
étaient assez raisonnables, variant 
entre 200 et 650 dinars en fonction 
de la qualité et du type. Quant au 
« frik », un ingrédient essentiel de 
la soupe, les prix variaient entre 

400 et 500 dinars.
Prix des viandes : les bouchers 

s’expriment
Si les prix sont relativement hauts 
ces dernières semaines, ils ne 
sont visiblement pas revus à la 
baisse avec l’arrivée du mois de 
Ramadan.
Face aux caméras d’Ennahar, les 

bouchers s’expriment vis-à-vis 
du prix des différentes viandes. 
Afin d’imager cette hausse, l’un 
d’entre eux explique que même 
l’intestin grêle utilisé pour la 
confection des merguez est vendu 
à 2800 Da le kilo.
Alors que les citoyens attendent 
une baisse des prix avec l’arrivée 
du mois sacré, l’un des bouchers 
affirme que cela est envisageable 
d’ici là, et que les tarifs pourront 
éventuellement baisser avec 
l’entrée de la marchandise 
restante dans le marché.
Enfin, ils mettent en lumière 
les difficultés auxquelles sont 
confrontés les citoyens. Avec les 
prix actuels, l’achat de viandes 
devient difficile pour toutes les 
bourses, en encore plus pour le 
citoyen de classe moyenne qui 
peine à atteindre un pouvoir 
d’achat lui permettant une 
consommation de viande dite 
fréquente.
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ANNABA / RAMADHAN 2023

Les préparatifs pour l’ouverture 
des marchés Errahama en cours 

de finalisation

ANNABA / ASSAINISSEMENT 

Secteur urbain-3 : 
Vaste campagne d’entretien 

et de nettoyage

ANNABA / TRANSPORT

A l'approche du mois de Ramadhan, 
les habitants d’El Hadjar réclament 

un renforcement des moyens 
de transport

ANNABA / PROJETS

DE DÉVELOPPEMENT LOCAL

Les habitants de la localité 
‘’Esarouel’’ attendent impatiemment 

leur lancement 

L’APC d'Annaba, en coordination 
avec la Direction du Commerce, 
s'apprête à ouvrir neuf marchés 

Errahma dans différents grands quartiers de 
la commune, où il sera  procédé à la vente 
de divers produits  de large consommation, 
des légumes, fruits, viande, poissons et 
divers denrées alimentaires, en plus des 
matières dont on sait qu'elles sont rares 
sur les marchés, comme le lait, l'huile et la 
semoule, selon des sources bien informées. 
Huit nouveaux marchés Errahma seront 
ouverts, dont deuxà la cité Safsaf, deux 
autres à la cité ‘’Jebenetlihoud’’(Ex- 
cimetière des juifs), unà Oued Forchaet 
un autre à oued Kouba , en plus de celui 
de la cité Seybouse, afin de faciliter le 
déplacement des habitants des quartiers 
voisins vers Marché Al-Rahma situé dans la 

zone pré-portuaire. Rapprocher le marché 
local du citoyen et fournir des matières 
premières de consommation à des prix 
raisonnables pour éliminer la spéculation et 
le monopole. D'autre part, la même source 
a confirmé que le processus de préparation 
de neuf marchés de la commune d'Annaba 
bat son plein jusqu'à ce qu'il ouvre ses 
portes aux citoyens avant le  mois sacré, 
à des prix  abordables.L'ouverture de 
ces marchés vise à éliminer la hausse 
des prix et à fournir la marchandise 
du producteur au consommateur sans 
intermédiaires, égalementréduire le 
circuitd’approvisionnement et livrer la 
marchandise à des prix raisonnables au 
consommateur tout en fournissant les 
consommables essentiels, connus pour 
être très rares sur les marchés et ce avec 
la contribution de dizaines d’opérateurs 
économiques .

En application des instructions du 
wali d’Annaba, une vaste campagne 
de nettoyage a été menée par les 

éléments de l’APC d’Annaba  au niveau de  
plusieurs cités du troisième secteur urbain. 
Tous les moyens humains et matériels 
on été mis à le disposition des différents 
intervenants dans cette opération pour une 
faisabilité optimale,au cours de laquelle 
plusieurs déchets composés de bouteilles 
en plastique, d’herbes sèches et autres 
détritus ont été collectés.Le ramassage 
et la collecte des ordures domestiques 
seront acheminées directement vers le 
centre d'enfouissement technique (CET) 

de Berkaâ-Zerka. Cette campagne a été 
initiée, en réponse aux appels et aux 
demandes des citoyens qui ont formulé 
à maintes reprises leur mécontentement 
au sujet de l’insalubrité qui régnait dans 
divers lieux de la ville. 
Cette opération  vise l'éradication des 
décharges sauvages et autres points 
noirs altérant l'image du tissu urbain, 
et  l'implication des citoyens dans la 
préservation du milieu visant à créer 
un environnement sain et un cadre de 
vie embelli à Annaba. Elle a   permis le 
ramassage d’importantes quantités de 
déchets domestiques ainsi que les déchets 
jetés en bordures des routes.

Les habitants de la commune d’El 
Hadjar  se plaignent du manque de 
transport reliant leur  commune au 

centre-ville d’Annaba. Ce qui les a amenés 
à réclamer  des lignes supplémentaires. 
Selon les habitants rencontrés sur les 
lieux, cettecommune  est mal desservie 
en moyens de transport, « Nous endurons 
un véritable calvaire, surtout pour les 
gens qui travaillent » s’exclama un 
citoyen. Les conditions déplorables et la 
concurrence déloyale des clandestins ont 
poussé les quelques taxis qui y exerçaient, 
dans un passé récent, à leur céder les 
lieux. “Aujourd’hui, notre sort est entre 
les mains de ces clandestins qui nous 
imposent leur diktat. Ils appliquent des 
tarifs exorbitant sans parler de la mauvaise 

prestation de service”, ajoutera notre 
interlocuteur. Dans les bus, les usagers 
sont entassés comme des sardines et ce qui 
engendre souvent des altercations entre les 
femmes et les hommes. Les transporteurs   
privés  n’ont aucun souci pour améliorer 
les conditions de transport des usagers, 
d’ailleurs ce qui les intéressent c’est  de 
s’enrichir au détriment de la dignité et 
du respect des usagers. Les transporteurs 
privés finissent  très tôt leur prestations 
de service, ce qui pousse les usagers de 
transport retardataires à recourir à un taxi 
ou un fraudeur   ”, renchérit un habitant. A 
l’approche du mois sacré de Ramadhan, il 
nous sera très dur de trouver des moyens 
de transports , les bus se feront rare àEl 
Hadjaret les taxis également.

Récemment, les  responsables locaux 
d'El-Boni ont alloué plus d’un 
milliard de cts pour la réalisation  

de 3 projets de développement pour la 
localité Esarouel. Les autorités concernées 
veulent  améliorer le niveau de vie des 
habitants de  cette localité, classée  zone 
d'ombre en raison des carences constatées 
en matière d'urbanisme, du problème 
de vétusté des égouts et de l'absence 
de programmes d'assainissement. Sans 
oublier la dégradation des chaussées et 
routes secondaires.Parmi les quartiers 
ciblés à Sarouel, nous citerons le quartier 
"Hasnawi", qui sera rénovéconcerné 
par une couverture financière de 700 

millions de cts, dans le but d’entamer 
le projet de renouvellement du réseau 
d'assainissement. La programmation de 
ces projets de développement résulte 
des nombreuses plaintes déposées par 
les citoyens.Plus de 500 familles vivant 
dans cette localité attendent, depuis plus 
d'une vingtaine d'années, la réhabilitation 
d'une bonne partie de la voirie et son 
assainissement. Malgré les maints appels, 
rien n'a été fait. Ce sont surtout les enfants, 
les malades chroniques  et les personnes 
âgées qui font les frais de toutes ces 
défaillances. «A chaque fois que nous 
demandons des explications auprès des 
services concernés, on nous affirme qu'il 
ne peut y avoir d'intervention. Ces travaux 
n'ont jamais été lancés», assure un habitant.

SihemFerdjallah

Sara.Y

SihemFerdjallah

SihemFerdjallah
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ANNABA / GENDARMERIE NATIONALE

Saisie de plus de 14.000 capsules de psychotropes 
et arrestation de deux individus 

ANNABA/ CONTRÔLE QUALITÉ 

Prés de 1117kg de viande 
impropre à la consommation 

saisis à Ain Berda

ANNABA / BERRAHAL

Arrestation de deux individusen 
possession de drogue 

et de comprimés psychotropes

C’est un véritable  
coup de filet  
magistral, que 

viennent  de réaliser les 

éléments  de la brigade de 

la  gendarmerie nationale, 

de la wilaya  et ce, lors d’un 

point de contrôle routier au 

niveau de la route 84 reliant 

Berrahal et El Chorfa, les 
éléments de la Gendarmerie 
nationale ont intercepté un 
véhicule touristique de marque 
Chevrolet en provenance de la 
wilaya d’El Ouedà bord duquel 
se trouvait un couple marié, 
transportant prés de 14 000 
capsules de psychotrope.Les 
gendarmes ont agi sur la base 
de renseignements recueillis 

faisant état de possession 
de drogue. L’opération a 
été réalisée grâce à des 
renseignements faisant état 
de l’existence d’un réseau de 
trafic de stupéfiants. Les  mis 
en cause âgé de 37ans et 45, 
ont été placés en détention 
provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette 
affaire.

Dans le cadre de leurs 
missions de contrôle des 
prix et de la répression des 

fraudes commerciales ainsi que de la 
préservation de la santé publique, les 
services de la direction du commerce 
en collaboration avec la gendarmerie 
nationale ainsi que les services 
vétérinaires d’Ain Berda  ont effectué 
des sorties inopinées durant ces dernier 
jours au niveau des plusieurs abattoirs 
de la commune. En effet, plus de 1117 
kg de viande notamment de l’escalope 
de dinde, viande de poulet et de la 
carcasse de volaille conservés dans de 
mauvaises conditions et impropres à la 

consommation ont été saisis  à travers 
cette opération de grande envergure. 
La marchandise s’apprêtait à être 
commercialisée sur le marché. En effet, 
des échantillons ont été prélevés pour 
analyse et se sont avérés impropres à la 
consommation.
Les brigades de la DCP ont pris 
des mesures judiciaires adéquates 
en collaboration avec les services 
de la gendarmerie nationale afin de 
sanctionner les contrevenants. Il faut 
savoir que lorsque les aliments ne 
sont pas conservés dans les normes 
réglementaires, les bactéries se 
multiplient et deviennent nuisibles 
pour la santé. 

Les éléments  de la police 
de la daïra de Berrahalont 
réussi, un véritable coup de 

filet en procédant  à l’arrestation 
de deux individus en possession de  
drogue et de psychotropes, au vu 
et au su des passants. Les éléments 
de la sûreté de daïra de Berrahalont 
réussi à s’emparer d’une quantité de 
comprimés de psychotropes. Cette 
opération s’inscrit dans le cadre des 

efforts déployés par les éléments 
de la police pour lutter sans relâche 
contre le trafic de la drogue et des 
psychotropes.Les mis en cause ont été 
présentés par devant le procureur de 
la république, et placés en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire de cette affaire. Un appel au 
civisme des citoyens a été lancé par 
les forces de l’ordre qui ne cessent de  
rappeler la disponibilité des numéros 
verts mis à leur disposition.

Imen.B

Imen.B

Sara.Y

Après un début de 
ce mois de mars 
marqué par le retour 

des précipitations, voila 
que l’Office National de 
météorologie (ONM) alerte 
quant à une vague de chaleur 
qui touchera plusieurs régions, 
notamment la wilaya d’Annaba 

ou ces deux derniers jours il 
a été observé une hausse des 
températures inhabituelle. 
Outre le fait de noter que les 
températures enregistrées 
dépassent de loin la barre 
moyenne, dans le détail, ce 
temps est principalement dû 
à une forte concentration de 
la pression atmosphérique 

centrée sur l’océan Atlantique. 
D’habitude, la température 
commence à augmenter 
au mois de mai et juin,  il 
a été ajouté  que plusieurs 
citoyens ont appelé les 
services de la météo en vue 
d’avoir des explications et 
des renseignements sur cette 
vague de chaleur.

ANNABA / VARIATION CLIMATIQUE 

Hausse inhabituelle des températures sur le nord du pays
Imen.B
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Les services pédiatriques 
de la wilaya d’Annaba  
ont reçu une dizaine 

d’enfants, ces derniers jours, 
souffrant de gastro-entérite, 
résidant dans diverses cités 
au chef-lieu de la wilaya. La 
gastro-entérite virale est très 
contagieuse. Elle se transmet 
soit directement d’une personne 
à une autre, soit indirectement 
par l’intermédiaire de 

l’absorption de l’eau, d’aliments 
ou d’objets contaminés. Les 
épidémies se développent de 
novembre à mars, avec un pic 
en décembre et janvier, mais 
des cas sporadiques peuvent se 
voir toute l’année. La diarrhée, 
les douleurs abdominales 
sont les symptômes les plus 
courants, parfois accompagnés 
de vomissements et d’une 
fièvre généralement modérée. 
Mais ces signes qui sont plus ou 

moins remarqués, ne sont pas 
nécessairement tous présents, 
voire l’un d’entre eux peut être 
dominé ou isolé. Correctement 
traitée et en l’absence de 

complications, la gastro-entérite 
guérit généralement en quelques 
jours, à savoir un à trois jours 
chez l’adulte, quatre à sept 
jours  chez le nourrisson. Une 
des conséquences de la gastro-
entérite est la déshydratation, 
causée par l’évacuation d’une 
trop grande quantité de liquides 
par les selles, les vomissements 
et les larmes. Plus l’enfant est 
jeune, plus il est vulnérable à la 
déshydratation. Les enfants qui 

souffrent de déshydratation sont 
affaiblis, ils ont de la difficulté à 
se réveiller ou ils dorment plus 
qu’à l’habitude, ils perdent du 
poids, ils ont les yeux cernés, 
la peau, la bouche et la langue 
sèches, ils n’ont plus de larmes, 
ils ont les mains et les pieds 
froids. En présence d’un ou 
de plusieurs de ces signes, un 
enfant atteint de gastro-entérite 
devrait immédiatement se faire 
consulter par un un médecin.

ANNABA / SANTÉ 

Gare à la Gastro-entérite…Plusieurs cas signalés au niveau 
des structures pédiatriques d’Annaba

Algérie Télécom (AT) 
a atteint, ce jeudi, le 
record de 600.000 

abonnés FTTH (Fiber To 
The Home) et honoré, à cette 
occasion, son 600.000 ème 
client en lui offrant une année 
d’internet gratuite et illimitée 
à “Idoom Fibre”, indique dans 
un communiqué  l’entreprise.
Le 600.000ème client, qui 
a reçu la visite d’Algérie 
Télécom, réside dans la 
commune de Roknia, wilaya 
de Guelma et a été honoré, à 
titre symbolique, par un accès 

gratuit à l’offre “Idoom Fibre” 
d’un débit de 300 Méga.
“Il est à noter que cette 
croissance est le résultat de 
notre engagement constant 
à offrir un service de qualité 
supérieure à nos clients en leur 
fournissant une connexion de 
très haut débit. Nous avons 
investi dans des équipements 
de pointe pour améliorer la 
qualité de notre réseau et offrir 
une expérience utilisateur 
inégalée en matière de vitesse 
et de fiabilité”, précise Algérie 
Télécom.

Le “Idoom Fibre” est 
disponible dans un nombre 
croissant de quartiers dans 
l’ensemble du territoire 
national. Les équipes 
techniques de l’entreprise 
travaillent, sans relâche, afin 
de rendre ce service accessible 
à tous les citoyens algériens 

où qu’ils soient.
En outre, Algérie 
Télécom propose des 
tarifs imbattables, en plus 
d’offres promotionnelles 
pour permettre à toutes les 
bourses de bénéficier de la 
connectivité à très haut débit”, 
est-il souligné.
La promotion “Idoom Fibre” 
a été lancée par Algérie 
Télécom, le 16 février 
dernier, afin de permettre aux 
nouveaux clients de souscrire 
aux débits 15 Méga, 20 Méga, 
50 Méga, 100 Méga, 200  

Méga et 300 Méga à 0 DA, tout 
en bénéficiant d’un Modem 
optique, de l’installation, ainsi 
que de 15 jours de connexion 
offerts. L’offre étant valable 
jusqu’au 17 mars 2023”, 
rappelle-t-on.
Tout en remerciant l’ensemble 
des abonnés pour la 
confiance accordée à Algérie 
Télécom, celle-ci souligne sa 
“détermination à poursuivre 
les efforts afin de fournir un 
service de qualité et répondre 
à tous les besoins en matière 
de connectivité”.

INTERNET 

Algérie Télécom atteint le record de 600.000 abonnés “FTTH”
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Une mission 
d’information du 
Conseil de la nation 

effectuera du 12 au 15 mars 
une visite sur terrain à la wilaya 
de Bejaia pour s’enquérir de 
l’état des secteurs de la santé, 
du travail et de la solidarité 
nationale, indique samedi un 
communiqué de la chambre 
haute du Parlement.

“Chargée par le président 
du Conseil de la nation, 
M. Salah Goudjil, et en 
application des dispositions de 
l’article 137 (alinéa 2) de la 
Constitution et les articles 50 
et 51 du Règlement intérieur 
du Conseil de la nation, une 
mission d’information de la 
Commission de la Santé, des 
Affaires sociales, du Travail 

et de la Solidarité nationale au 
Conseil de la nation effectue, du 
12 au 15 mars 2023, une visite 
dans la wilaya de Bejaia en 
vue de s’enquérir de l’état des 
secteurs de la santé, du travail 
et de la solidarité nationale”, lit-
on dans le communiqué.
La mission d’information 
est composée des sénateurs, 
Pr. Habib Douaki, président 

de la Commission santé, 
affaires sociales, travail et 
solidarité nationale et président 
de la délégation, M. Farid 
Bessaieh, vice-président de la 
Commission, M. Mohamed 
Amroun, rapporteur de la 
Commission, Mohamed 
Khouildi, membre de la 
Commission, Mokrane Rezki, 
membre de la Commission, 

Miloud Dorbane, membre de 
la Commission, Mohamed 
Boukerou, membre de la 
Commission, et Rabah 
Menaoum, membre de la 
Commission, conclut la source. 

CN: Une délégation de la Commission de la Santé 
en mission d’information à Bejaia

Le 1e Salon international 
du fer, de l’acier et 
des produits miniers 

ouvrira mardi prochain ses 
portes au Palais des expositions 
(Pins maritimes, Alger) et 
se poursuivra jusqu’au 16 
mars, ont indiqué samedi les 
organisateurs.
Lors d’une conférence de 
presse organisée au siège de 
l’Agence nationale des déchets 
(AND), Mme Ikram Ahlouli, 
chargée de communication 
auprès de la société “Stall Expo 
Event”, qui organise ce Salon, 

a fait état de la participation de 
plus de 50 exposants à ce salon, 
notamment la Russie, l’Egypte, 
le Ghana et le Mozambique, 
outre des opérateurs locaux.
Ce salon vise à “contribuer à la 
promotion de ce secteur, devenu 
actuellement l’une des priorités 
de l’industrie algérienne”, en 
sus de “créer un espace pour les 
opérateurs économiques afin de 
les aider à conclure des contrats 
commerciaux et économiques”, 
a-t-elle ajouté.
Organisé sous le patronage 
du ministère de l’Industrie en 

collaboration avec l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement (AAPI), 
avec l’accompagnement de 
l’AND, dont la participation 
s’inscrit dans le cadre de 
l’accompagnement technique 
des acteurs économiques 
dans le domaine du recyclage 
des déchets métalliques et 
minéraux, ce salon devra 
réunir un grand nombre de 
producteurs de ces déchets 
et offrira l’opportunité à la 
conclusion de marchés entre les 
recycleurs et les producteurs 

des déchets.
Le salon sera une occasion 
pour s’enquérir des domaines 
d’investissement dans la 
valorisation de ce type de 
déchets, a-t-elle dit.
La directrice du département 
des déchets ménagers à l’AND, 
Akila Boudraa, a rappelé que la 
valeur marchande des déchets 
minéraux s’est élevée à 13,45 
milliards de DA en 2021, soit 
l’équivalent de 100 millions de 
dollars.
La valeur marchande des 
déchets de métaux ferreux a 

atteint 5,67 milliards de DA et 
ceux non ferreux 7,79 milliards 
de DA en 2021.
Pour Mme Boudraa, les déchets 
minéraux constituent les 
principaux déchets ayant une 
valeur ajoutée pour l’économie 
nationale et sont recyclables 
contrairement aux autres 
déchets valorisables.
Le nombre d’opérateurs 
économiques activant dans 
la valorisation des métaux 
en Algérie s’élève à 322 
employant 5184 

Ouverture mardi du 1er Salon international du fer, de l’acier 
et des produits miniers



En Géorgie, le Parlement entérine 
le retrait de la « loi russe »

L’Espagne renforce la lutte contre les gangs latinos

Les chancelleries 
occidentales ont salué 
cette décision tandis 

que Moscou a dénoncé une « 
tentative de coup d’Etat ».
Après trois jours de 
manifestations de dizaines 
de milliers de personnes, 
parfois émaillées de violences, 
le Parlement géorgien a 
finalement révoqué, vendredi 
10 mars, un projet de loi 
comparé par ses détracteurs à 
une législation russe répressive. 
Face à la mobilisation, le 
gouvernement en avait fait la 
promesse, la veille. Il avait 
aussi annoncé la libération de 
toutes les personnes arrêtées 
mardi et mercredi.
Les manifestants et l’opposition 
comparaient le projet de 
loi abandonné à un texte en 
vigueur en Russie utilisé 
pour faire taire les opposants 
du Kremlin. Concrètement, 
le texte prévoyait de classer 
comme « agents de l’étranger 
» les ONG et les médias 
recevant plus de 20 % de leur 
financement de l’étranger, sous 
peine d’amendes.
Le président allemand, Frank-
Walter Steinmeier, a apporté 
vendredi son soutien à la 
présidente géorgienne, Salomé 
Zourabichvili, qui avait 
affiché son désaccord envers 
le gouvernement conduit 
par le parti Rêve géorgien. 

« L’Allemagne soutient la 
Géorgie sur le chemin de 
l’Europe. Ce chemin inclut 
la liberté de la presse et 
de la société civile », a-t-
il ajouté. Les pouvoirs de 
Mme Zourabichvili, une pro-
occidentale, sont limités.
« Ça fait plus de deux 
siècles (…) que les Russes 
attaquent, qu’ils agressent, 
qu’ils occupent des territoires 
de pays souverains. Ce qui 
est important c’est ce que la 
population géorgienne a voulu 
dire lorsqu’elle est sortie 
dans la rue une fois de plus 
», a déclaré de New York la 
présidente Zourabichvili sur la 
chaîne LCI, vendredi.

Le président français, 
Emmanuel Macron, a pour sa 
part dénoncé, vendredi, des « 
pressions très fortes » pesant 
sur la Géorgie, « traversée par 
des mouvements préoccupants 
», souhaitant « un apaisement 
par rapport aux tensions 
régionales ».
Comme l’Union européenne, 
les Etats-Unis ont « salué » la 
décision du gouvernement de 
Tbilissi de retirer le projet de 
loi. Le conseiller à la sécurité 
nationale, Jake Sullivan, qui 
a rencontré la présidente 
Zourabichvili vendredi matin, 
a appelé la Géorgie à respecter 
les sanctions imposées par 
une trentaine de pays à la 

Russie depuis son invasion 
de l’Ukraine. « M. Sullivan 
a souligné que la Géorgie 
devait éviter d’être utilisée 
pour échapper aux sanctions 
ou les compenser », souligne 
un communiqué de l’exécutif 
américain.
« Coup d’Etat », selon Moscou
La Géorgie, une ex-république 
soviétique défaite lors d’une 
courte guerre contre la 
Russie en 2008, ambitionne 
officiellement de rejoindre 
l’Union européenne et 
l’Organisation du traité de 
l’Atlantique Nord. Mais 
l’emprisonnement de l’ex-
président géorgien Mikheïl 
Saakachvili, fin 2021, et 

plusieurs récentes mesures 
controversées du parti au 
pouvoir ont jeté le doute sur ses 
aspirations pro-occidentales. 
M. Saakachvili a loué la « 
brillante résistance » des 
manifestants face à « la force 
brutale utilisée contre eux ».
La Russie a présenté de son 
côté comme une « tentative » 
de coup d’Etat occidentale les 
manifestations massives en 
Géorgie. La présidence russe 
a dit voir dans la mobilisation 
« la main » des Etats-Unis 
s’efforçant de provoquer « un 
sentiment antirusse ». Pour 
Moscou, la mobilisation est 
un « prétexte pour lancer 
une tentative de changement 
de régime par la force », a 
affirmé, vendredi, le chef de 
la diplomatie russe, Sergueï 
Lavrov. Il a comparé les 
manifestations à la révolution 
de 2014 en Ukraine, considérée 
par Moscou comme un coup 
d’Etat fomenté par l’Occident 
qui soutient l’Ukraine face à 
l’invasion russe depuis un an.
Après le rejet du texte par le 
Parlement en deuxième lecture, 
près de 300 manifestants, 
selon un correspondant de 
l’Agence France-Presse, se 
sont rassemblés vendredi dans 
le calme devant le Parlement, 
avec une légère présence 
policière.

Le pays fait face à une 
intensification de la 
violence causée par 

des organisations originaires 
d’Amérique centrale. Depuis 
un mois, plusieurs opérations 
policières ont été menées 
contre elles.
Alors que le président du 
Salvador, Nayib Bukele, mène 
une guerre contre les maras, 
ces gangs latinos dont près 
de 60 000 membres présumés 
ont été incarcérés dans ce petit 
pays d’Amérique centrale, 
l’Espagne est sur le qui-vive. 
« C’est une simple question de 
logique : si les maras subissent 
une forte répression là où elles 
sont le plus établies, il est 
probable que leurs membres 
aillent chercher d’autres pays 
où s’installer. Et pour des 
raisons pratiques – parce que 
le système pénal européen est 
très protecteur des libertés – 
et d’affinités linguistique et 

culturelle, il est à craindre 
qu’elles pensent à l’Espagne… 
», explique le lieutenant 
Ismael Carrasco, dans une 
salle de réunion de la direction 
des services d’information 
de la Guardia Civil (garde 
civile), l’équivalent espagnol 
de la DGSI, le renseignement 
français.
Cette crainte est d’autant 
plus justifiée qu’à Barcelone, 
la police nationale y a 
déjà été confrontée. Le 10 
février, elle a démantelé un 
embryon de cellule de la 
mara salvadorienne Barrio 
18. Depuis l’été 2022, elle 
avait détecté l’activation de 
ses réseaux en Espagne et 
un travail de recrutement de 
jeunes dans les collèges et 
les parcs publics de la cité 
catalane. Quinze personnes 
âgées de 18 à 37 ans ont pu être 
arrêtées pour « appartenance à 
une organisation criminelle et 

menaces ».
Cinq jours plus tard, c’est 
la Guardia Civil, cette fois, 
qui a arrêté seize personnes 
pour « agressions, vols 
avec violence, extorsion sur 
mineurs et appartenance à une 
organisation criminelle » dans 
la région de Madrid lors de 
l’opération « Torcidos », du 
nom d’une faction des Latin 
Kings qui cherchait à asseoir 
sa domination sur les cellules 
espagnoles à la veille de la 
sortie de prison de son chef, 
Eric Velastegui, alias « King 
Wolverine ».
A 45 ans, cet homme a été 
le premier chef des Latin 
Kings en Espagne. Arrivé 
d’Equateur en 1999 dans la 
ville de Galapagar, dans la 
lointaine banlieue de Madrid, 
en pleine vague migratoire 
latino-américaine, il avait 
été chargé par l’un des chefs 
des Latin Kings à Quito de 

créer une cellule en Espagne. 
Extrêmement violent, il 
purgeait depuis 2003 une peine 
pour viols. Mais, de sa cellule, 
il avait maintenu son autorité 
sur un noyau de fidèles.
Essor qui inquiète
En Espagne, le phénomène 
des « gangs latinos », qui a fait 
175 morts en moins d’un an au 
Salvador, n’est pas nouveau. 
Présents depuis plus de vingt 
ans dans le pays, ils n’ont 

pas empêché le royaume de 
figurer comme un des pays les 
plus sûrs au monde (son taux 
d’homicide est de 0,64 pour 
100 000 habitants, la moitié 
de celui de la France). Ces 
organisations ont cependant 
connu des transformations 
au fil du temps et, ces deux 
dernières années, un essor qui 
inquiète les forces de l’ordre, 
en particulier à Madrid.
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Mettre fin à l’islamophobie est une condition préalable à la paix 
mondiale, déclare le représentant saoudien à l’ONU

Les pays du monde entier et de la région réagissent à l’accord entre 
Téhéran et Riyad conclu sous l’égide de Pékin 

TUNISIE: 

Saied envisage de rétablir les relations 
diplomatiques avec Damas

NEW YORK: L’Arabie 
saoudite a appelé 
vendredi tous les 

États membres de l’ONU à 
condamner la violence contre 
les musulmans et à promouvoir 
une culture de paix qui rejette la 
discrimination et l’extrémisme 
et favorise le respect mutuel 
nécessaire à la paix et à la 
compréhension.
Mohammed Alateek, le 
représentant permanent 
adjoint du Royaume auprès 
de l’ONU, s’est exprimé lors 
d’un événement de haut niveau 
de l’Assemblée générale des 
Nations unies avant la première 
Journée internationale de lutte 
contre l’islamophobie le 15 
mars.
L’événement de l’ONU est 
organisé par le Pakistan, 
qui assure actuellement 
la présidence tournante 
de l’Organisation de la 

coopération islamique, et le 
président de l’Assemblée 
générale, Csaba Korosi.
Il appelle à une coopération 
internationale dans les efforts 
de lutte contre la discrimination, 
la xénophobie, l’intolérance et 
la violence contre les peuples 
en raison de leur religion ou 
de leurs convictions, y compris 
le discours qui «conduit 

au profilage racial, à la 
discrimination, aux stéréotypes 
négatifs et à la stigmatisation 
des musulmans», soutiennent 
les organisateurs.
Un autre objectif était de 
promouvoir une action 
internationale pour favoriser le 
dialogue mondial qui promeut 
une culture de tolérance ancrée 
dans le respect des droits de 

l’homme, poursuivent-ils.
S’exprimant au nom des 
membres du Groupe arabe à 
l’ONU, M. Alateek déclare 
que la grande participation 
à l’événement de vendredi 
reflète la solidarité qui 
existe entre la communauté 
internationale au sens large et 
les musulmans dans la lutte 
contre l’islamophobie.
Le Groupe arabe estime que 
la célébration d’une Journée 
internationale de lutte contre 
l’islamophobie contribuera 
à renforcer le dialogue, à 
promouvoir une culture de 
paix et à renforcer le respect 
des droits de l’homme, précise 
M. Alateek.
«C’est une occasion 
importante qui nous permet 
de mettre en lumière toutes 
les manifestations de haine 
et d’islamophobie contre les 
musulmans, qui conduisent 

parfois à des actes abominables 
– les derniers étant ceux 
perpétrés en Suède par un 
groupe d’extrémistes, ajoute-
t-il.
En janvier, un militant 
d’extrême droite danois a été 
autorisé par la police suédoise 
à organiser une manifestation 
devant l’ambassade de 
Turquie à Stockholm, au 
cours de laquelle il a brûlé un 
exemplaire du Coran et fait des 
remarques désobligeantes sur 
les immigrés et l’islam.
M. Alateek a exhorté la 
communauté internationale 
à condamner de tels actes 
extrémistes pour «promouvoir 
une culture de paix, combattre la 
discrimination et l’extrémisme 
et renforcer le dialogue entre 
les cultures et les religions en 
vue d’établir la paix, la sécurité 
et le respect mutuel».

Les États-Unis ont déclaré 
avoir appris que l’Iran 
et l’Arabie saoudite 

avaient repris leurs relations 
diplomatiques vendredi, mais 
ont demandé plus de détails 
aux Saoudiens, selon un porte-
parole du Conseil de sécurité 
nationale de la Maison Blanche.
L’Arabie saoudite et l’Iran 
ont convenu de rétablir leurs 
relations diplomatiques et de 
rouvrir leurs ambassades dans 
un délai de deux mois, après 
des années de tensions entre les 
deux pays, dans le cadre d’un 

accord conclu sous l’égide de la 
Chine.
«D’une manière générale, nous 
saluons tous les efforts visant à 
mettre fin à la guerre au Yémen 
et à désamorcer les tensions 
dans la région du Moyen-
Orient», a déclaré John Kirby. 
«La désescalade, la diplomatie 
et la dissuasion sont des piliers 
essentiels de la politique que 
le président Biden a exposée 
lors de sa visite dans la région 
l’année dernière», a-t-il ajouté.
Kirby a également indiqué 
que, même si les États-Unis 

se félicitaient de l’accord, 
Washington resterait 
«sceptique» quant à la capacité 
de l’Iran à «respecter ses 
obligations».
Les Émirats arabes unis ont 
déclaré vendredi qu’ils saluaient 
l’accord et qu’ils «appréciaient» 
le rôle de la Chine dans les 
négociations.
«Nous croyons en l’importance 
d’une communication et d’un 
dialogue positifs entre les pays 
de la région afin de consolider 
le concept de bon voisinage», 
a signalé Anwar Gargash, haut 

responsable et conseiller du 
président des Émirats arabes 
unis.
Le Premier ministre et ministre 
des Affaires étrangères du 
Qatar, Cheikh Mohammed ben 
Abderrahmane ben Jassim al-
Thani, a salué cette annonce lors 
d’un appel téléphonique avec le 
ministre saoudien des Affaires 
étrangères, le prince Faisal ben 
Farhane, a indiqué vendredi 
l’agence de presse du Qatar.
Il a également salué la 
réactivation de l’accord 
de coopération en matière 

de sécurité entre les deux 
pays et l’accord général de 
coopération dans les domaines 
de l’économie, du commerce, 
de l’investissement, de la 
technologie, de la science, de 
la culture, des sports et de la 
jeunesse.
Al-Thani a ainsi exprimé 
l’aspiration du Qatar à ce 
que cette étape «contribue à 
renforcer la sécurité et la stabilité 
dans la région et réponde aux 
aspirations des peuples des 
deux pays, dans l’intérêt de 
l’ensemble de la région».

TUNIS: Le président 
tunisien Kais Saied 
envisage de rétablir les 

relations diplomatiques avec 
la Syrie, rompues depuis 2012, 
a-t-il annoncé vendredi soir.
“Rien ne peut justifier 
l’absence d’un ambassadeur 
tunisien à Damas et d’un 
ambassadeur de la Syrie à 
Tunis”, a dit M. Saied lors 
d’un entretien avec le ministre 
des Affaires étrangères Nabil 
Ammar, selon une vidéo 
publiée sur la page officielle 
de la Présidence.

Pour le président Saied “la 
question du régime en Syrie 
ne concerne que les Syriens”, 
refusant toute ingérence dans 
les affaires et les “choix” des 
autres.
En février, M. Saied a déjà 
exprimé son intention de 
“renforcer la représentativité 
diplomatique” de la Tunisie en 
Syrie.
Tunis avait expulsé en 2012 
l’ambassadeur de Syrie pour 
protester contre la répression 
sanglante menée par le régime 
de Bachar al-Assad contre 

ses opposants au début de la 
guerre civile.
La rupture des relations tuniso-
syriennes, qui s’est produite 
lorsque l’ex président Moncef 
Marzouki était président, a été 
vivement critiquée à l’époque 
par l’opposition.
En 2015, la Tunisie avait fait 
un pas vers le rétablissement 
des relations diplomatiques 
en désignant un représentant 
consulaire auprès du régime de 
Bachar al-Assad pour “suivre” 
la situation des Tunisiens en 
Syrie.
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Le groupe Sonatrach a 
signé, jeudi dernier à 
Alger, une convention de 

sponsoring avec la Fédération 
algérienne de football (FAF) 
portant financement des équipes 
nationales de football, au titre des 
années sportives 2023 et 2024.
Cette convention a été signée 
par le PDG du groupe public, 
Toufik Hakkar, et le président 
de la FAF, Djahid Zefizef, lors 
d’une cérémonie organisée au 

siège de la direction générale 
de Sonatrach, en présence des 
cadres dirigeants du groupe 
et de la fédération. Dans des 
déclarations à la presse à l’issue 
de la cérémonie de signature, M. 
Hakkar a souligné que cet accord 
s’inscrivait «dans le cadre de la 
politique de Sonatrach quant au 
soutien du football, mais aussi 
de l’ensemble des sports au 
niveau national», et confirmait sa 
position en tant que «partenaire 

par excellence du sport en 
Algérie».

Hakkar : «Le montant 
dépendra des résultats 

sportifs»
A travers ce sponsoring, 
Sonatrach compte «contribuer au 
développement du sport le plus 
populaire en Algérie et s’engage 
pleinement à accompagner la 
FAF, comme c’est le cas pour 
d’autres fédérations sportives», 
selon le PDG. «Cet accord devrait 
porter ses fruits en soutenant 
davantage le niveau du football 
algérien et hissant son image sur 
les plans régional, continental et 
mondial», a affirmé M. Hakkar 
affichant la disponibilité de 
Sonatrach à prolonger cette 
coopération au profit du sport 
national au-delà de 2024. 
Interrogé sur le montant de ce 
sponsoring, M. Hakkar a indiqué 
qu’il ‘’dépendra notamment des 
résultats sportifs’’. De son côté, 
le président de la FAF a indiqué 
que, pour lui, «c’est un immense 
honneur et un réel plaisir d’être 
présent aujourd’hui parmi vous 
dans le cadre de la signature d’un 

accord de partenariat liant la 
plus grande entreprise et la plus 
grande fédération sportive du 
pays ». Il a souligné l’opportunité 
que représente cette coopération 
«importante» entre Sonatrach 
et la fédération pour soutenir le 
football algérien pour l’atteinte 
de ses objectifs tracés».
Zefizef : «Sonatrach apportera 
la valeur ajoutée escomptée»

Zefizef ne cache pas sa certitude 
que cette opération va servir le 
football algérien. «Nous avons 
la certitude que l’expérience, 
l’image et la réputation de 
Sonatrach vont permettre 
assurément d’apporter la valeur 
ajoutée escomptée. Cet accord de 
partenariat a pour objet d’ouvrir 
une nouvelle page d’une étroite 
collaboration permettant à la 
Fédération algérienne de football 
de bénéficier d’un apport et 
d’un accompagnement pour la 
réalisation de plusieurs de ses 
importants projets inscrits dans 
son programme de développement 
du football et de soutien aux 
différentes sélections nationales, 
notamment la première sélection 

du pays, appelées toutes à 
honorer leurs engagements lors 
des prochaines échéances. Cette 
convention répond aussi aux 
attentes des deux institutions 
et de leurs encadrements afin 
de mettre en commun tous 
les moyens nécessaires pour 
atteindre les objectifs escomptés, 
car conscients des possibilités 
offertes en la matière.», a ajouté 
le boss de la fédération.

D’autres sponsors devront 
signer «prochainement»

Zefizef a fait savoir que cet 
accord entre dans le cadre de la 
diversification des ressources de 
financement de la FAF, annonçant 
que d’autres convention devraient 
être signées «prochainement» 
dans ce cadre avec d’autres 
opérateurs économiques 
«nationaux et internationaux».
Les montants du sponsoring 
étant liés aux résultats sportifs, 
le président de la FAF a rappelé 
que l’ensemble des équipes 
nationales sont appelées à 
atteindre leurs objectifs lors des 
prochaines échéances.

Remplaçant au coup 
d’envoi du match en 
UEFA Ligue Conférence 

face à Villeréal FC, Islam 
Slimani n’était pas content du 
choix de son entraîneur.
Toutefois, cela aura permis au 
baroudeur algérien de savourer 
l’ovation du public du Parc Astrid 
en entrant en jeu. Il faut dire 
qu’avec 3 buts en 5 matches de 
Pro League et une passe décisive 
en Conférence Ligue, Slimani 
a mis tout le monde d’accord. 
D’ailleurs, une bonne partie du 

public d’Anderlecht était déçue 
que l’international algérien soit 
sur le banc de touche au coup 
d’envoi du match. « Ça m’a fait 
chaud au cœur bien sûr. Quand 
je vois qu’à mon arrivée, j’étais 
critiqué, se rappelle-t-il avec 
le sourire. Mais le terrain est la 
meilleure façon de répondre.» 
En difficulté dans les clubs 
où il a joué les deux dernières 
saisons, Islam Slimani n’a pas 
tardé à gagner la sympathie des 
supporters d’Anderlecht dont il 
est devenu le chouchou. Ce n’est 

pas la salve d’applaudissements 
qui lui fut réservée à son entrée 
avant-hier qui le dément. Avec 
ses bons débuts chez les Mauves, 
le meilleur buteur de l’équipe 
nationale ne serait pas contre 
l’idée de prolonger l’aventure 
à Anderlecht. « J’espère, oui, 
mais ce sera le club qui décidera 
», conclut-il. A son retour en 
Espagne, il va commencer la 
rencontre comme titulaire, 
prévoit-on malgré la difficulté 
de la mission, car après avoir 
décroché le nul à Bruxelles 

(1/1), Villeréal est favorite pour 
se qualifier. Mais pour Islam 
Slimani, la qualification de 
son équipe n’est pour autant 
compromise. « Nos chances de 
qualification sont encore bien 
réelles », dira-t-il après le match.
« Content de mes retrouvailles 

avec Mandi »
Lors de son passage en zone 
mixte, on lui a posé la question 
sur ses retrouvailles avec son 
coéquipier en équipe nationale 
Aissa Mandi, qui a pris part à 
l’intégralité de la rencontre : 

« C’est toujours un plaisir de 
voir un coéquipier en sélection. 
Quand même, cela fait 12 ans 
qu’on est ensemble ! » A la fin 
du match, les deux joueurs ont 
eu une petite discussion avant 
de rejoindre les vestiaires. De 
quoi parlaient-ils ? « On va se 
voir après », affirme Slimani. 
Quant à leur duel sur le terrain, 
il n’y eut ni vainqueur ni vaincu 
puisque les deux joueurs se sont 
neutralisés. Acte 2 jeudi prochain 
à Villeréal au match retour qui 
s’annonce palpitant.

FAF-Sonatrach :
La convention signée

Slimani :
« Le soutien du public m’a fait chaud au cœur »
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Liga :
Le Real Madrid retrouve la victoire face à l’Espanyol

Equipe de France :
Karim Benzema répond sans détour à Didier Deschamps

Après trois matches sans 
victoire, le Real Madrid 
a renoué avec le succès 

ce samedi face à l’Espanyol (3-
1). Trois points qui permettent 
aux Madrilènes de garder espoir 
pour le titre de champion avant le 
Clasico le week-end prochain.
Le Real Madrid n’avait plus le 
droit à l’erreur. Distancés par 
le FC Barcelone dans la course 
au titre (neuf points d’écart), 
les Madrilènes vont devoir 
maintenant réaliser un sans-faute 
s’ils veulent décrocher le trophée 
de champion d’Espagne. Et cela 
commençait par une victoire ce 
samedi lors de la 25e journée 
de Liga face à l’autre équipe de 
Barcelone : l’Espanyol (13e). Les 
Catalans restaient sur une défaite 
sur la pelouse de Valladolid (2-1).
Après un début de match 
convaincant, les hommes de 

Diego Martinez surprenaient les 
Merengues en ouvrant le score 
sur une magnifique finition pleine 
lucarne de Joselu (0-1, 8e). À côté 
de la plaque dans les premières 
minutes, les protégés de Carlo 
Ancelotti étaient tout proches 
d’encaisser un second but, mais 
la tête de Vinicius Souza était 
parfaitement arrêtée par Thibaut 

Courtois (15e). Et comme 
souvent cette saison pour le club 
de la capitale, l’éclaircie venait de 
Vinicius Junior.
Au terme d’une splendide action 
individuelle, le Brésilien envoyait 
une frappe croisée imparable pour 
Fernando Pacheco (1-1, 22e). 
Une égalisation qui allait réveiller 
les coéquipiers de Luka Modric, 

plus entreprenant dans la zone 
de vérité. Une nette domination 
récompensée peu avant la mi-
temps après une fabuleuse action 
collective conclue par une tête 
d’Eder Militao sur un centre 
d’Aurélien Tchouaméni (2-1, 
39e).

Les Merengues ont géré 
après la pause

Le début de seconde période 
démarrait dans un faux rythme 
avec une Maison Blanche qui 
ne cherchait absolument pas à 
réaliser le break. Ce deuxième 
acte était marqué par de 
nombreuses fautes qui venaient 
entacher le bon déroulement de la 
rencontre. Dans une confrontation 
qui sombrait au fil des minutes, 
Toni Kroos rallumait la flamme 
d’une frappe lointaine de peu 
non cadrée (71e). Un tir qui avait 
le mérite de secouer les locaux 

qui, quelques minutes plus tard, 
trouvaient la barre transversale 
après un coup franc de Rodrygo 
(75e). Malgré de meilleures 
intentions de la part des visiteurs 
dans le money-time, ces derniers 
n’arrivaient pas à refaire leur 
retard. Marco Asensio venait 
finalement tuer tout suspense 
dans le temps additionnel en 
inscrivant le troisième but de son 
équipe (3-1, 90e+3).
À une semaine du Clasico, ce 
triomphe (3-1) permet donc au 
Real Madrid de croire encore 
(un peu) au titre de champion 
en revenant à six points des 
Blaugranas, qui se déplacent 
ce dimanche sur la pelouse de 
l’Athletic Club. De son côté, 
l’Espanyol reste à la 13e place et 
peut voir ses concurrents pour le 
maintien revenir sur ses talons.

Sitôt après les propos de 
Didier Deschamps qui 
revenait sur le forfait de 

Karim Benzema durant la Coupe 
du Monde, l’attaquant a réagi sur 
les réseaux sociaux, démentant 
la version du sélectionneur.
Voilà un nouvel épisode que 
l’on n’attendait pas forcément. 
Didier Deschamps a pris la 
parole hier dans Le Figaro, à 
quelques jours d’annoncer sa 
première liste post-Mondial 
(jeudi 16 octobre). Les Bleus 
affronteront les Pays-Bas 
et l’Irlande pour lancer leur 

campagne des éliminatoires 
de l’Euro. Le sélectionneur, 
prolongé en 2026 par la 
Fédération, a abordé le cas 
Karim Benzema et son fameux 
forfait à la Coupe du Monde qui 
a fait tant de bruit. Il a donné sa 
version des faits de cette nuit du 
19 au 20 novembre.
«Karim est meurtri car cette 
Coupe du monde représentait 
beaucoup pour lui. Il me dit : 
«C’est mort». Le diagnostic 
de notre médecin rejoint celui 
qu’on lui a donné à Madrid. On 
est restés ensemble une vingtaine 

de minutes. En le quittant, je 
lui dis : «Karim, il n’y a pas 
d’urgence. Tu organises ton 
retour avec le team manager». 
En me réveillant, j’apprends 
qu’il est parti. C’est sa décision, 
il ne vous dira pas le contraire, 
je la comprends et la respecte» 
expliquait-il.

Benzema sur son compte 
Instagram : «Sacré Didier… 

Bonne nuit.»
L’histoire aurait pu s’arrêter 
là, même si depuis le début, le 
clan du joueur donne une autre 
version, notamment comme 

quoi le Ballon d’Or 2022 aurait 
pu être remis sur pied bien avant 
la finale, et donc éventuellement 
rejouer durant la Coupe du 
Monde. Il n’en a rien été. Des 
rumeurs ont même fait état d’un 
groupe qui vivait beaucoup 
mieux sans le Madrilène. Ici 
aussi, Deschamps s’inscrit en 
faux. Mais trop tard, le mal 
est fait et dans la nuit après la 
publication de l’interview de 
DD, Benzema a répondu de 
manière véhémente.
Il a publié sur son compte 
Instagram deux storys. Sur la 

première, il s’agit d’une capture 
d’écran avec certains propos 
du sélectionneur sur lesquels 
il a ajouté un émoji clown et 
ajouté la phrase : «Mais quelle 
audace». Sur la seconde, c’est 
une vidéo du snapchatteur 
Ritchie répétant «menteur, toi 
t’es un menteur.» Au-dessus de 
cet extrait, Benzema y a ajouté 
la mention «Sacré Didier… 
Bonne nuit.» Voilà une nouvelle 
preuve, s’il en fallait une, que 
les deux hommes ne seront 
jamais sur la même longueur 
d’onde.
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En Bref...Hyundai dévoile le Tucson Plug-in Hybrid, 
un SUV hybride et polyvalent

Les constructeurs automobiles se lancent 
dans le vélo électrique

Meta, la maison-mère de Facebook 

et Instagram, a annoncé vendredi 

travailler sur un nouveau réseau 

social dont la description semble en 

faire un futur concurrent potentiel 

de Twitter.

« Nous réfléchissons à un réseau 
social décentralisé et indépendant 

permettant de partager des messages 

écrits en temps réel », a déclaré 

le groupe dans une déclaration 

envoyée par à l’AFP, confirmant 
une information dévoilée par le site 

Platformer.
Intéropérabilité, nouvelle stratégie 

de Méta ?

Selon ce dernier, la nouvelle 

application serait pensée afin 
d’être interopérable avec les 
autres réseaux du même type, tels 
que Mastodon, qui a gagné une 

popularité relative depuis le rachat 
de Twitter par le milliardaire Elon 

Musk, en octobre dernier.

Mastodon fonctionne grâce à 
des serveurs décentralisés, sans 

direction centrale ni autorité 

prenant les décisions. Il s’agirait 
dès lors d’une rupture majeure avec 
la stratégie jusqu’ici employée 
par les géants de la tech, qui ont 
toujours préféré fonctionner dans 
un environnement fermé et avec 

leurs propres règles d’utilisation.
Twitter est en perte de vitesse

Cette annonce intervient alors 

que Twitter est en perte de vitesse 

depuis le rachat par Elon Musk, 
qui a licencié plus de la moitié des 

salariés.

Parmi les décisions prises par le 
principal actionnaire de Tesla et 

SpaceX, le retour sur la plateforme 

de personnalités controversées 

qui en avaient été bannies pour 

des propos jugés offensants a 
inquiété la plupart des principaux 

annonceurs du site, qui ont depuis 

annoncé prendre leurs distances.

Le réseau est par ailleurs 

régulièrement victime de 

pannes techniques. Le choix de 
l’interopérabilité envisagée par 
Meta se démarque également de 

l’approche de Twitter en la matière 
: en décembre, Elon Musk avait fait 

brièvement bloquer les comptes 

de plusieurs utilisateurs qui 

partageaient des liens vers d’autres 
réseaux sociaux, dont Facebook, 

Instagram ou Mastodon.

Le Hyundai Tucson Plug-
in Hybrid est un SUV 
hybride rechargeable. 

Grâce à sa motorisation 
électrifiée, il dispose d’une belle 
autonomie et de performances 
intéressantes. Découvrez ce 
SUV proposé en trois finitions 
qui ne manque pas d’atouts pour 
conquérir un marché dynamique.
Quatrième génération du 
célèbre SUV de Hyundai, 
le nouveau Tucson profite 
d’une motorisation hybride 
rechargeable particulièrement 
efficace. Crédité d’une 
autonomie de plus de 60 
kilomètres en mode 100 % 
électrique, il séduit les familles 
à la recherche d’un SUV 
polyvalent. Sa face avant est 
reconnaissable entre toutes avec 
sa signature lumineuse intégrée 
à sa large calandre. Le style est 
dynamique et élégant. Long 
de 4,50 mètres, il se place en 
concurrent des Peugeot 3008 
Hybrid, Tiguan eHybrid et 
du nouveau Nissan Qashqai 
e-Power.

265 chevaux et un mode 100 
% électrique efficace

Choisir un SUV hybride 
rechargeable comme le Tucson 
Plug-in Hybrid HTRAC 
permet d’obtenir un compromis 
pertinent. Sa motorisation est 
composée du moteur 1.6 T-GDi 
d’une puissance de 180 chevaux 
(ch). Il est couplé à un moteur 
électrique de 91 ch. Le groupe 

motopropulseur développe une 
puissance cumulée de 265 ch et 
un couple maximal de 350 Nm. 
Cette motorisation offre de belles 
performances à ce SUV familial. 
Le 0 à 100 km/h est réalisé en 
seulement 8,2 secondes.
Selon le cycle mixte WLTP, sa 
consommation est de seulement 
1,4 l/100 km pour 31 g/km 
de CO2. Le Hyundai Tucson 
reçoit une batterie de 13,8 kWh. 
En mode 100 % électrique, 
vous profitez d›une autonomie 
maximum de 62 kilomètres en 
cycle mixte, voire 74 kilomètres 
en cycle urbain. Le temps 
nécessaire pour recharger 
intégralement sa batterie varie 
entre 1 heure 45 minutes et 5 
heures selon le type de prise 
utilisé.
La batterie du SUV hybride 
rechargeable n›empiète que 
peu sur le coffre. Il conserve un 
volume utile de 558 litres, soit 
seulement 19 litres de moins que 
le Tucson essence.
Le Hyundai Tucson Plug-in 
s›offre trois finitions
Avec ce SUV, vous disposez 
d›un équipement complet dès 
l›entrée de gamme. Dans les trois 
finitions, l›accent est mis sur le 
confort et la sécurité active.
« Creative » à partir de 45 
750 € : le premier niveau de 
finition offre un équipement 
riche comprenant les feux avant 
bi-LED avec une calandre 
chromée. Les jantes en alliage 

de 19» et l›éclairage d›ambiance 
personnalisable à LED font 
partie de la dotation. Les sièges 
avant sont chauffants et la 
banquette arrière peut se rabattre 
depuis le coffre. Des pare-soleil 
sont intégrés aux portes arrière. 
La sécurité est également à la 
hauteur avec la surveillance 
des angles morts et l’assistance 
active au changement de voie.
« N Line Executive » à partir de 
51 750 € : ici les sièges avant et 
arrière sont chauffants. Ils sont à 
réglages électriques et ventilés 
à l›avant. Celui du conducteur 
profite d›une fonction mémoire. 
Cette finition ajoute une caméra 
360° avec l›affichage caméra 
des angles morts. L›assistance 
active à la conduite sur autoroute 
est de série également.
« Executive » à partir de 51 750 
€ : la finition haute comprend 

en plus l’aide au stationnement 
arrière avec fonction freinage, le 
toit ouvrant panoramique et une 
sellerie cuir.
L’ensemble des finitions du 
Hyundai Tucson Plug-in Hybrid 
inclut sept airbags, l›allumage 
automatique des feux, le 
limiteur de vitesse intelligent 
et le régulateur de vitesse. La 
fonction d›appel d›urgence eCall 
et le tableau de bord numérique 
de 10,25» sont également de 
série sur tous les modèles. Le 
système d›infodivertissement 
est composé d›un écran tactile 
8» et de six haut-parleurs. Il est 
compatible avec Apple Carplay 
et Android Auto.
En plus d’une configuration 
généreuse dès le premier niveau, 
Hyundai garantit son Tucson 
PHEV pour une durée de cinq 
ans avec un kilométrage illimité.

Les constructeurs automobiles 
se lancent dans le vélo 
électrique L’engouement du 
vélo électrique ne faiblit pas, 
bénéficiant des dernières 
innovations technologiques. 
Ce marché en pleine expansion 
a depuis longtemps rencontré 
son public et les constructeurs 
automobiles, qui concèdent à 
mi-mot que la petite reine est 
bien pratique pour circuler en 
ville, s’engouffrent à leur tour 
dans la conception de cycles.
À l’image de Porsche, Mini ou 
Lamborghini, de nombreuses 
marques de voitures profitent de 
l’explosion du vélo électrique 
pour étendre leur clientèle et 
verdir leur image. Porsche, 
le plus ambitieux dans ce 
domaine, propose déjà des 
vélos à plus de 8 000 euros et 
prépare une sérieuse offensive 

dans le cycle : il a investi dans 
la marque croate de vélos 
électriques Greyp et racheté en 
2022 le spécialiste allemand 
des moteurs électriques Fazua. 
Porsche eBike Performance 
va ainsi développer et 
commercialiser des moteurs, 
batteries électriques et logiciels 
de pointe pour vélos, et lancer 
une nouvelle gamme d’ici 
2025. La marque sportive, qui 
vise 80 % de ventes électriques 
en 2030 pour ses véhicules, se 
décrit comme « un pionnier 
de la mobilité durable », selon 
l’expression d’un porte-parole 
interrogé par l’AFP, « le nombre 
de roues ne compte pas ».
Mini entre aussi dans le jeu : 
la start-up de vélos connectés 
Angell a annoncé jeudi qu›elle 
allait concevoir et fabriquer 
en France une gamme de 

vélos électriques pour la 
marque britannique. La Mini, 
ressuscitée en l›an 2000 par le 
groupe BMW, cherche ainsi à 
renforcer son identité urbaine 
et électrique, alors qu›elle 
veut vendre 100 % de voitures 
à batterie en 2030. Avec son 
électrification, « la montée en 
gamme du marché du vélo attire 
de nouveaux acteurs venus 
d›autres univers », indique 
l›institut d›études Xerfi dans un 
rapport.

Voiture et vélo, liés par la 
révolution industrielle 

Au lancement d›Angell en 
2019, la start-up de vélos 
connectés (vendus autour de 3 
000 euros) avait « tapé assez 
fort sur la voiture, individuelle 
et thermique », tout comme son 
concurrent VanMoof, a souligné 
son fondateur, l›entrepreneur 

français Marc Simoncini. « 
Mais à partir du moment où la 
voiture devient électrique et 
moins individuelle, on se dit 
que le combat est gagné. Et 
la Mini est très urbaine, c’est 
notre cœur de cible et notre 
expertise ».
Il y a un lien de « cousinage » 
entre le vélo et la voiture, lié 
à l’histoire de la révolution 
industrielle, explique le 
designer Jean-Louis Fréchin, 
commissaire de l’exposition 
Bicyclette(s), faire des vélos 
présentée à Saint-Étienne 
jusqu’au 1er mai. Mais après 
la Seconde Guerre mondiale, le 
vélo, « premier outil de mobilité 
individuelle », a été déclassé 
par la voiture, qui l’a cantonné 
« au sport et au cyclotourisme 
», souligne M. Fréchin.
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Le régime cétogène, 
qui fait la part belle 
aux bonnes graisses 

au détriment des glucides, 
pourrait augmenter les taux 
LDL, ou mauvais cholestérol, et 
augmenter le risque de maladies 
cardiovasculaires.
Pauvre en glucides, modéré en 
protéines et riche en lipides, 
tel est le leitmotiv du régime 
cétogène, dit « keto diet »’, 
plébiscité en cas de diabète et/ou 
de surpoids. En privant le corps 
de glucides, sources d’énergie, 
ce régime alimentaire pousse 
l’organisme à décomposer 
les graisses pour produire de 
l’énergie. Le foie va alors 
produire des corps cétoniques, 
ou cétones, que le corps va 
utiliser comme carburant, d’où 
le nom de ce régime particulier..
Hélas, si cette stratégie semble 
intéressante, elle aurait ses effets 
indésirables plutôt gênants : 
l’augmentation des taux de 
mauvais cholestérol (ou LDL 
pour « low density lipoprotein 

») et du risque cardiovasculaire. 
C’est du moins ce que révèle 
une étude présentée lors du 
congrès scientifique annuelle 
de l’American College of 
Cardiology.
Notons que si d’autres travaux 
avaient mis en avant le risque 
d’une hausse de mauvais 
cholestérol lié au régime 
cétogène, il s’agirait de la 
première étude à montrer un 
réel risque cardiovasculaire 
découlant d’une telle 

alimentation.
Les chercheurs ont ici défini 
le régime cétogène comme 
une alimentation où 25 % 
de l’énergie ou des calories 
quotidiennes totales proviennent 
des glucides, et où plus de 45 
% de l’apport calorique total 
provient des lipides. Ils l’ont 
qualifié de régime « de type 
céto » car un peu plus souple 
que le régime cétogène strict, 
où l’apport calorique provenant 
des glucides ne dépasse pas 10 

%.
Un risque cardiovasculaire plus 
que doublé
L’équipe de recherche a analysé 
des données provenant de la UK 
Biobank, banque de données de 
santé britannique. Quelque 70 
684 personnes ont été incluses 
dans l’étude, dont 305 suivaient 
un régime « de type céto » 
et 1 220 suivant un régime « 
classique », plus équilibré. 73 
% des participants étaient des 
femmes, et la moyenne d’âge 
était de 54 ans.
Comparés aux personnes suivant 
un régime standard, celles et 
ceux suivant un régime de type 
cétogène avaient des niveaux 
significativement plus élevés de 
LDL, ou mauvais cholestérol, 
et d’apolipoprotéine B (apoB), 
un composant protéique qui 
constitue un marqueur très 
fiable de risque de maladies 
cardiovasculaires.
Après 11,8 ans de suivi en 
moyenne, et après ajustement 
d’autres facteurs de biais, les 

personnes adeptes du « keto 
diet » avaient plus de deux fois 
plus de risque d’avoir plusieurs 
événements cardiovasculaires 
majeurs (accident vasculaire 
cérébral, athérosclérose 
nécessitant la pose d’un stent, 
crise cardiaque…).
« Nos résultats suggèrent que 
les personnes qui envisagent 
de suivre un régime [de 
type cétogène] doivent être 
conscientes que cela pourrait 
entraîner une augmentation 
de leur taux de cholestérol 
LDL. Avant de commencer 
ce régime alimentaire, 
elles devraient consulter un 
professionnel de santé », 
conseillent les chercheurs dans 
un communiqué (Source 2). Par 
ailleurs, pendant le régime, ils 
recommandent de surveiller son 
taux de cholestérol, et d’essayer 
de traiter ses autres facteurs 
de risque cardiovasculaire 
(diabète, hypertension, 
sédentarité, tabac…).

Plus sensibles au sel 
que leurs homologues 
masculins, les femmes 

seraient, de fait, plus à risque 
d’hypertension liée à une trop 
grande consommation de sel, 
selon une nouvelle étude.
Les femmes seraient plus 
sensibles au sel que les hommes, 
et ce quel que soit leur âge 
ou leur ethnie. C’est ce que 
rapportent des chercheurs dans 
une nouvelle étude parue dans 
la revue Hypertension (Source 
1) portant sur les mécanismes de 
sensibilité au sel de la pression 
artérielle.
Dans un communiqué (Source 
2), les scientifiques expliquent 
avoir évalué des données 
épidémiologiques récentes leur 
permettant de faire un peu plus 
la lumière sur cette sensibilité au 
sel accrue chez la femme.
« La réalité, c’est que les femmes 
et les hommes régulent leur 
tension artérielle différemment 
et que nos tensions artérielles 
sont différentes au départ », 

indique le Dr Eric Belin de 
Chantemèle, chercheur au 
Centre de biologie vasculaire 
du Medical College of Georgia 
de l’Université Augusta (États-
Unis), et coauteur de l’étude.
Pour les chercheurs, il 
semblerait que les chromosomes 
sexuels XX (contre XY pour 
les hommes) prédisposent les 
femmes à une sensibilité accrue 
au sel, probablement parce 
qu’elles ont besoin d’augmenter 
drastiquement leur volume 
sanguin durant la grossesse. 
Durant la période fertile, les 
œstrogènes aideraient à limiter 
les méfaits de cette sensibilité 
accrue au sel. Et la ménopause 
serait ainsi marquée par une 
hausse du risque d’hypertension 
liée au sel du fait de la chute des 
taux d’œstrogènes.
« Travailler principalement 
sur des humains masculins 
et des modèles animaux 
alimente l’idée fausse que les 
femmes sont moins sensibles 
au sel », écrivent les auteurs 

de l’étude. « La sensibilité 
au sel est l’un des principaux 
facteurs d’hypertension. Et, si 
vous regardez les personnes 
qui souffrent d’hypertension 
résistante au traitement, […] 
la plupart sont sensibles au 
sel », souligne le Dr Belin 
de Chantemèle. « C’est très 
important d’en connaître la 
cause », ajoute-t-il.
Une hormone de la glande 
surrénale en cause
« Nous pensons que c’est 
surtout le système vasculaire 
qui ne se détend pas en réponse 
à un apport en sodium [ce] qui 
entraîne une élévation de la 
pression », détaille le chercheur 
à propos de cette particularité 
féminine vis-à-vis du sel. Les 
études sur animaux montrant 
que les reins fonctionnent bien 
chez les femelles lorsqu’il s’agit 
d’excréter l’excès de sodium, les 
scientifiques penchent davantage 
sur un « problème » au niveau 
du système cardiovasculaire, 
car les vaisseaux sanguins 

devraient se dilater pour aider le 
corps à maintenir une pression 
artérielle stable. Chez la femme, 
ce phénomène serait imparfait 
du fait de niveaux élevés 
d’aldostérone, une hormone 
produite par la glande surrénale, 
qui régule l’équilibre sel-eau 
dans le corps et a un effet direct 
sur la tension artérielle.
Chez les femmes à risque élevé 
d’hypertension liée au sel, le 
ciblage de cette hormone serait 

donc une approche thérapeutique 
particulièrement efficace, selon 
les auteurs de l’étude.
Ces derniers précisent enfin que 
les femmes seraient plus attirées 
par le sel que les hommes, 
ce qui, forcément, n’arrange 
rien. Ils suggèrent de diminuer 
drastiquement, voire de réduire 
à néant sa consommation de sel 
de table, pour limiter ses méfaits 
sur la santé.

Régime cétogène : 
il augmenterait le mauvais cholestérol et 

le risque cardiovasculaire

Sel : 
les femmes y seraient plus sensibles que les hommes
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Les stars du monde entier 
craquent tour à tour pour 
le roux foncé. On vous dit 

tout sur cette coloration tendance 
de l’automne.
Après la tendance du copper hair 
et du roux flamboyant, le roux 
foncé est LA coloration qui attire 
tous les regards cette saison. 
Cette nuance de roux réchauffe 
discrètement la chevelure avec 
ses jolis reflets et surtout, elle est 
accessible à toutes les femmes ! 
Kendall Jenner, Zendaya et des 
tas d’autres influenceurs ont déjà 
sauté le pas… Alors pourquoi 
pas vous ?
Doux et lumineux, discret ou 
sombre… Le roux foncé a de 

multiples facettes. Tout comme 
il y a différentes nuances de roux 
clair, le roux foncé se décline 
lui-même en plusieurs nuances. 
Selon les goûts et la carnation, 
certains s’accorderont mieux que 
d’autres.

Qu’est-ce qu’un roux foncé 
brun?

Aussi appelé «broux», le roux 
foncé brun est un subtil mélange 
de roux et de brun. Très discrète, 
cette coloration ne se fera que 
peu remarquer sur des cheveux 
bruns. Cette teinte se rapproche 
du chocolat ou de l›acajou, avec 
des reflets chauds lumineux. Elle 
donne un coup de peps naturel au 
teint et illumine le visage.

Qu’est-ce qu’un roux foncé 
cuivré ?

Le roux foncé cuivré est la teinte 
parfaite pour devenir rousse 
sans le regretter. Comme son 
nom l›indique, elle possède des 
reflets cuivrés qui se fondent sur 
toutes les couleurs de cheveux. 
Très facile à porter, cette nuance 
apporte de la profondeur aux 
cheveux déjà foncés. Sur une 
base châtain à brune, le rendu est 
sobre et élégant. En revanche, les 
teints mats doivent l›éviter.
Comment passer de cheveux 

bruns à roux foncé ? 

Pour passer de cheveux bruns 
à roux foncé, il faut suivre une 
méthode bien particulière, car 
les pigments roux se fixent 
mieux sur les cheveux clairs. 
Sur une base de cheveux bruns 
clairs (presque châtain foncé), il 
faut se soumettre à une phase de 
coloration. Avec une coloration 
temporaire, il est possible 
d›obtenir des reflets auburn. 
Pour les bases très foncées 
naturellement, il est conseillé de 
pré-éclaircir en amont pour que 
la couleur ressorte de manière 
plus intense. Il faudra donc 

retirer les pigments foncés avec 
une décoloration avant d›ajouter 
les pigments roux foncé. Autre 
solution : utiliser une coloration 
permanente qui peut éclaircir 
la base naturelle jusqu›à trois 
tons. Pour celles qui ont déjà les 
cheveux colorés, il est nécessaire 
de nettoyer les anciens pigments 
avant de passer au roux foncé.
Quelle coloration pour obtenir 

un roux foncé ?
Passer par la case coiffeur est 
fortement recommandé pour 
obtenir un roux foncé. Le 
coloriste professionnel saura 
conseiller quelle nuance choisir 
en fonction de la couleur de 
peau et de la chevelure naturelle. 
Cependant, ce n’est pas une 
étape obligatoire. Il est tout à fait 
possible d›obtenir un superbe 
roux foncé à la maison. La teinte 
de coloration vendue dans le 
commerce que tout le monde 
s›arrache en ce moment, c›est 
la Maïandra 6.44 blond foncé 
cuivré intense de la marque 
Kerasoin Professionnel. Cette 
fameuse coloration permanente 
serait peu agressive pour la fibre 
capillaire grâce à sa formulation 
enrichie en huile d’argan bio et 
en protéine de soie.

Quel est le principe d’une 
manucure japonaise ? Quelles 
sont les étapes à suivre ? 
Comment la faire à la maison? 
Quel est le prix ? On vous dit 
tout sur cette manucure détox.
Fragilisés par les poses de 
vernis, les dissolvants ou encore 
les produits ménagers, les 
ongles demandent une attention 
particulière pour regagner en 
vitalité. La manucure japonaise 
s’impose ainsi comme la solution 
détox naturelle pour retrouver de 
beaux ongles.
La manucure japonaise, c’est 

quoi ?
La manucure japonaise s’inspire 
du principe du «layering» bien 
connu en Asie qui consiste à 
multiplier les couches de soins. 
Ainsi, cette manucure est un 
véritable traitement pour les 
ongles en plusieurs étapes, afin 
de leur redonner de la vitalité, 
de la brillance et de l’éclat. La 
manucure japonaise se présente 
comme un soin détox complet 
et naturel, parfait pour faire une 
pause entre deux poses de vernis. 
Elle plait par l’aspect clean et 

nude qu’elle donne aux ongles 
qui étaient fragilisés, jaunis, 
cassants ou étouffés par les 
manucures à répétition.
Comment faire une manucure 

japonaise ?
La manucure japonaise se 
déroule en six étapes.
La séance débute par les soins 
classiques d’une manucure 
traditionnelle. Les cuticules 
sont repoussés et les ongles sont 
limés afin d’arborer une taille et 

une forme égales.
A l’aide d’un polissoir à 
multiples faces, la surface des 
ongles est nettoyée avec la 
première face abrasive du bloc. 
Cette étape permet d’éliminer 
les peaux mortes et d’ouvrir les 
écailles des ongles pour mieux 
faire pénétrer les soins.
Place au soin qui va être brossé 
sur l’ensemble de l’ongle. 
C’est généralement une pâte 
nourrissante à base de cire 

d’abeille ou d’huile végétale 
(jojoba, amande douce) qui 
est utilisée pour hydrater en 
profondeur.
Ensuite, les ongles sont lustrés 
à l’aide des faces douces du 
polissoir. Ils deviennent lisses et 
gagnent en éclat.
On applique ensuite une poudre 
spécifique à l’aide d’une petite 

brosse en peau de chamois. 
Composée en vitamines et 

minéraux, cette poudre va faire 
briller les ongles de mille feux.
Enfin, la dernière étape consiste 
réaliser un massage des mains 

à l’aide d’une crème hydratante 
qui va parfaire la manucure 

japonaise.

Roux foncé : 

comment succomber à la couleur de cheveux du moment ?

Manucure japonaise 

 le soin détox pour de beaux ongles naturels
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 Apple Music Classical, c’est le 
nom de la nouvelle application 
que lancera fin mars le groupe 
américain, qui promet «le plus 
grand catalogue de musique 
classique au monde», avec des 
albums exclusifs et un mode de 
recherche avancée.
Avec cinq millions de morceaux, 
cette appli pourrait concurrencer 
les rares applications 
exclusivement dédiées à la 
musique classique, notamment 
Idagio, actuellement seul 
abonnement au monde pour le 
streaming audio et les concerts 
(deux millions de morceaux).
Apple Music Classical, qui sera 

lancée le 28 mars, permettra «de 
trouver rapidement et facilement 
n’importe quel enregistrement 
dans le plus grand catalogue de 
musique classique au monde, 
grâce à une recherche entièrement 
optimisée», selon un communiqué 
du groupe publié jeudi.
Elle donne ainsi «la possibilité de 
chercher par compositeur, œuvre, 
chef d’orchestre, ou même par 
numéro de catalogue, afin de 
trouver instantanément des 
enregistrements spécifiques».
Les auditeurs «peuvent également 
profiter de la meilleure qualité 
audio disponible et redécouvrir 
de nombreux morceaux d’une 

toute nouvelle manière immersive 
grâce à l’audio spatial».
L’application proposera 
également entre autres «des 
biographies de compositeurs» et 
des «guides approfondis pour de 
nombreuses œuvres-clés».
Jusqu’à présent, la musique 
classique était incluse dans 
l’offre d’Apple Music, comme 
c’est le cas pour d’autres services 
de streaming (Qobuz, Spotify, 
etc...). Apple précise qu’il sera 
nécessaire d’avoir un abonnement 
Apple Music et que la nouvelle 
appli sera bientôt disponible sur 
Android.

Les chanteuses Nadia 
Benyoucef, Manal 
Gherbi et Nassima 

Haffaf ont animé, vendredi 
à Alger, un récital andalou, 
en commémoration du 45e 
anniversaire de la disparition du 
Cheikh Abdelkrim Dali, une des 
icônes de cette musique savante.

Organisé par la Fondation 
Cheikh Abdelkrim-Dali, en 
collaboration, entre autre, 
avec la Télévision et la Radio 
algériennes, le concert, déployé 
en trois heures de temps, a été 
accueilli à la salle Ibn Zeydoun 
de l’Office Riadh El Feth 
(OREF).

Soutenues par la quinzaine 
d’instrumentistes de l’Orchestre 
de la Fondation dirigé par le 
maestro Naguib Kateb, dont 
Saliha Ould Moussa, virtuose de 
l’Oud et Souad Barka au piano, 
les trois cantatrices ont déroulé 
des répertoires que le regretté 
Cheikh aimait reprendre.

Présente au programme avec 
Nadia Benyoucef et Manal 
Gherbi, deux grands noms de la 
scène andalouse, Nassima Haffaf 
a suscité un intérêt particulier, 
de par son statut de lauréate 
au concours de la meilleure 
interprétation à la 3e édition du 
Prix «Cheikh Abdelkrim-Dali», 

tenu en 2022.
A l’entrée de la salle, au niveau 
du hall, un grand poster reprenant 
la photo de la jaquette du CD 
de Nassima Haffaf, annonce un 
point de vente improvisé de ce 
nouvel album, déjà convoité, au 
regard des spectateurs qui l’ont 
entre les mains.

Le célèbre détective John Luther, 
joué par Idriss Elba, est de retour 
sur le grand écran dans «Luther 
: Soleil déchu», au plus grand 
plaisir des fans de la série.
Idriss Elba, a foulé le tapis rouge 
de la première new-yorkaise 
mercredi soir et a évoqué 
l’importance de rester fidèle au 
personnage tout en séduisant une 
nouvelle audience.
«Je pense que le plus grand défi 
a été d’essayer de satisfaire les 
fans de la première heure et de 
leur présenter un tout nouveau 
concept. Vous savez, il n’y a 
aucun indice sur l’affiche. Il y a 
juste écrit Luther, et cela pourrait 
être Luther Vandross pour ce que 
vous en savez. Il s’agit d’attirer 
un nouveau public tout en restant 
fidèle à l’original,» soutient 

Idriss Elba.
Ce nouvel opus est plein de 
surprise, notamment pour 
les fans qui y trouveront une 
référence humoristique à James 
Bond, un clin d’œil aux rumeurs 
selon lesquelles Idriss Elba serait 
en liste pour incarner le célèbre 
agent.
Honnêtement, je me suis dit 
: «Les gars, est-ce qu’on a 
vraiment besoin de cette petite 
référence insolente? Et Neil 
m’a dit : ‘Oui, faisons-le’. Alors 
je me suis dit : ‘D’accord, très 
bien’. Vous savez, nous sommes 
des cinéastes qui racontent des 
histoires. Il n’y a pas de vrais 
coups de feu. Croyez-moi,» 
explique l’acteur, amusé.
Dans ce long-metrage, 
l’inspecteur de police londonien 

John Luther, hanté par un 
meurtre non résolu, s’échappe de 
prison pour traquer un tueur en 
série sadique interprété par Andy 
Serkis.

Le film met également en vedette 
Cynthia Erivo, nominée aux 
Academy Awards, qui incarne 
l’inspectrice Odette Raine dans 
la série originale.

«Elle est incroyable. C’est 
vraiment dommage qu’elle ne 
puisse pas être là ce soir parce 
qu’elle a un tel talent. Elle est 
vraiment à la hauteur de son rôle. 
L’inspecteur Raine, vous savez, 
elle ne se laisse pas faire. C’est 
une dure à cuire. Et oui, c’est la 
mère d’un enfant et quand les 
choses se gâtent, elle va défendre 
son enfant, avant tout. C’est 
donc une actrice formidable. Elle 
a beaucoup de cœur,» s’exclame 
Andy Serkis.
Luther : soleil déchu 
s’inscrit comme la suite 
cinématographique de la 
série télévisée britannique 
extrêmement populaire, du 
même nom, qui a duré quatre 
saisons de 2010 à 2019.

Diamants, dent de mammouth, 
montres de luxe: la police 
italienne a retrouvé chez un 
retraité au-dessus de tout soupçon 
un trésor estimé à six millions 
d’euros, butin de vols commis 
pendant plus d’une vingtaine 
d’années, a-t-on appris jeudi 
auprès des autorités.
«Des centaines de milliers 
d’objets et de pierres précieuses 
(...) caractérisés par leur haute 

valeur» ont été retrouvés à 
Bologne (nord) au domicile du 
septuagénaire, inconnu de la 
justice, a précisé le parquet dans 
un communiqué.
Selon le catalogue consulté par 
l’AFP, le magot était constitué 
d’argenterie, de médailles, de 
stylos, pièces de monnaie, de 
bagues, camées, parures et 
broches, d’armes de collection et 
même une dent de mammouth.

La police a mis en ligne les 
photos des objets volés pour 
permettre à leurs propriétaires de 

les identifier et de se manifester 
pour qu’ils leur soient restitués.

Les enquêteurs ont pu 

remonter jusqu’à l’indélicat 
«collectionneur» en suivant la 

piste de receleurs qui se rendaient 

régulièrement chez lui.

Apple va lancer une application dédiée à la musique classique

Récital de chants andalous de Nadia Benyoucef, Manal 
Gherbi et Nassima Haffaf à Alger

Avec «Luther : Soleil déchu», Idris Elba se joue de James Bond

Diamants et dent de mammouth

Le butin d’un paisible retraité italien
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Raconter l’Algérie 
contemporaine par et du 
point de vue des femmes: 

quatre ans après le remarqué 
«Papicha», Mounia Meddour 
signe son retour dans les salles 
mercredi avec «Houria», portrait 
sensible d’une danseuse qui 
tente de se reconstruire après une 
agression.
«A la fin de Papicha, je me suis 
dit qu’il fallait que je raconte 
l’Algérie d’aujourd’hui, parce 
qu’il y a une jeunesse qui étouffe, 
des femmes qui ont des rêves 
et qui sont entravées», raconte 
la réalisatrice de 44 ans, née à 
Moscou.
Ce deuxième long-métrage 
s’inscrit dans la continuité du 
précédent, pour lequel elle avait 
raflé le César du meilleur premier 
film en 2020. On y retrouve peu 
ou prou les mêmes ingrédients: 
son actrice principale (Lyna 
Khoudri, récompensée la même 

année du César du meilleur espoir 
féminin), des héroïnes en quête 
d’émancipation et l’Algérie.
«On m’a dit : +attention, 
le deuxième film, c’est très 
compliqué, réfléchis bien avant 
de te lancer+ mais, pour moi, 

ça faisait sens de faire cela et 
de ne pas m’arrêter à Papicha», 
explique-t-elle.
Présenté à Cannes, hors 
compétition, le film - qui avait 
réuni plus de 250.000 spectateurs 
-  racontait l’histoire de Nedjma, 

étudiante à Alger dans les années 
90 (période de la décennie noire 
1992-2002) qui décide de braver 
les interdits en organisant un 
défilé de mode.
Au centre d’Houria (liberté en 
arabe), un autre combat : celui 
d’une jeune danseuse algéroise 
dont la vie bascule après une 
agression perpétrée par un 
islamiste qui se dit repenti. 
Devenue muette, elle va tenter de 
se reconstruire par la danse.
Une reconstruction qu’elle 
n’entame pas seule mais avec 
d’autres femmes, elles aussi 
brisées par la vie. «A travers le 
personnage d’Houria, c’est de 
l’Algérie dont je parle, d’un pays 
qui a été blessé, heurté, mais qui a 
sa jeunesse et des ressources pour 
continuer à être debout», dit la 
réalisatrice.
Le choix de la danse pour raconter 
cette histoire de résilience n’est 
pas anodin : «le corps des femmes 

reste un sujet tabou dans la 
société algérienne», insiste Mme 
Meddour, qui dit s’être inspirée de 
la photo - devenue virale - d’une 
danseuse lors des manifestations 
de 2019.
Tourné principalement à Marseille 
- avec une petite partie à Alger -, 
le film est porté par la prestation 
lumineuse de Lyna Khoudri. 
L’actrice, qui depuis «Papicha» a 
tourné avec Wes Anderson et joué 
aux côtés de Nathalie Baye ou 
Reda Kateb, s’est formée pendant 
de long mois à la danse classique, 
ainsi qu’à la langue des signes.
Le film sortira-t-il en Algérie ? 
«Je ne garde aucun espoir là-
dessus», répond la réalisatrice, 
qui précise toutefois avoir un 
distributeur algérien. «Papicha», 
lui, n’était jamais sorti dans les 
salles algériennes.

Jeudi, la star américaine Leonardo 
DiCaprio et l’actrice australienne 
Cate Blanchett ont assisté à Los 
Angeles à la cérémonie des Green 
Carpet Fashion Awards, soutenue 
par le Festival international du 
film de la mer Rouge (RSIFF) 
d’Arabie saoudite.
DiCaprio et Blanchett ont 
été rejoints par le mannequin 
britannique Naomi Campbell, le 
mannequin germano-américain 
Heidi Klum, le mannequin 
somalien Halima Aden, l’actrice 
britannique Jodie Turner-Smith et 
de nombreuses autres célébrités 
des secteurs du divertissement et 
de la mode.

«La fondation du Festival 
international du film de la mer 
Rouge est honorée de soutenir les 

Green Carpet Fashion Awards», a 
publié l’organisation saoudienne 
sur Instagram. «Il devient de plus 
en plus important de faire des 

efforts collectifs pour apporter un 

changement positif dans le monde 

de la mode et de participer à des 

initiatives efficaces en ce sens.»
«Les @greencarpetfashionawards 

mettent l’accent sur de 

telles actions et sur ceux qui 

innovent dans l’industrie avec 

de vraies solutions aux défis 
environnementaux et sociaux 

les plus urgents», ajoute le 
communiqué.

L’actrice saoudienne Mila al-

Zahrani et le directeur général 

du RSIFF, Mohammed al-Turki, 
étaient également présents, ainsi 

que la créatrice saoudienne 

Arwa al-Ammari et la directrice 

exécutive de Film AlUla, 

Charlene Deleon-Jones.

Après «Papicha», Mounia Meddour et ses héroïnes
 algériennes de retour dans les salles

Leonardo DiCaprio et Cate Blanchett assistent aux Green 
Carpet Fashion Awards
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Les Oscars auront lieu 
dimanche et pour cette 
95e cérémonie, la 

comédie déjantée «Everything 
Everywhere All At Once» part 
favorite avec 11 nominations.
L’humoriste américain Jimmy 
Kimmel animera la soirée pour 
la troisième fois. Ses débuts 
sur la scène des Oscars en 
2017 avaient été marqués par 
l’imbroglio ayant conduit à 
attribuer par erreur l’Oscar du 
meilleur film à «La La Land» au 
lieu de «Moonlight».
Outre la correcte distribution 
des enveloppes, voici donc cinq 
choses à surveiller lors de cette 
grand-messe hollywoodienne:
- Rihanna remonte sur scène -
Chaque année, les nommés pour 
l’Oscar de la meilleure chanson 
assurent le spectacle.
La diva de la pop Rihanna va 
donc réapparaître sur scène, 
quelques semaines seulement 
après sa prestation du Super 
Bowl, où elle a révélé qu’elle 
était enceinte.
L’artiste qui ne s’était plus 
produite en live depuis des 
années, interprétera la chanson 
«Lift Me Up» du film de super-
héros «Black Panther: Wakanda 
Forever».
Mais elle pourrait se faire voler 
la vedette par «Naatu Naatu», 

l’hymne entêtant du phénomène 
indien «RRR». A l’image de 
ce film d’action, le titre est 
survitaminé et a fait danser le 
public dans certains cinémas 
d’Hollywood. Spectacle garanti.
Les téléspectateurs seront en 
revanche privés de Lady Gaga. 
Nommée pour la chanson 
«Hold My Hand», qui rythme 
le second volet de «Top Gun», 
elle a décliné l’invitation car elle 
est «en train de tourner un film», 
selon la production des Oscars.

- Première historique? -

La catégorie meilleure actrice 
sera probablement l’une des 
plus scrutées, avec un duel serré 
entre Michelle Yeoh, mère de 
famille exténuée catapultée en 
super-héroïne dans «Everything 
Everywhere All At Once», 
et Cate Blanchett, cheffe 
d’orchestre aussi brillante 
qu’impitoyable dans «Tar».
L’ex-James Bond girl 
malaisienne pourrait devenir 
la première actrice d’origine 
asiatique à remporter l’Oscar.
De son côté, la Britannique 

rentrerait dans un club très fermé 
si elle recevait la récompense 
suprême pour la troisième fois: 
seuls sept hommes et femmes y 
sont parvenus jusqu’ici.
Du côté masculin, la remise de 
l’Oscar majeur devra innover. 
Banni de cérémonie pendant 
10 ans après avoir agressé 
l’humoriste Chris Rock l’an 
dernier, Will Smith ne pourra pas 
remettre le prix à son successeur.
- L’ombre de la gifle -
Les Oscars aimeraient d’ailleurs 
faire oublier cette fameuse gifle 
qui a terni leur histoire.
L’épisode devrait générer 
d’inévitables plaisanteries, 
mais la productrice exécutive 
des Oscars, Molly McNearney, 
souhaite clairement tourner la 
page.
«Nous allons reconnaître 
l’événement (...) et passer à 
autre chose», a-t-elle déclaré 
cette semaine.
Chris Rock n’a lui pas demandé 
la permission pour lâcher ses 
coups. Dans son spectacle 
diffusé une semaine avant 
la cérémonie, il a expliqué 
se ranger du côté du maître 
d’esclaves qui bat le personnage 
de Will Smith dans son dernier 
film, «Emancipation».
LES VAINQUEURS DE 
L’OSCAR DU MEILLEUR 

LONG-MÉTRAGE CES 20 

DERNIÈRES ANNÉES

Voici la liste des œuvres qui ont 

reçu l’Oscar du meilleur long-

métrage, récompense suprême 

à Hollywood, ces 20 dernières 

années, avant la 95e édition 

qui se déroule dimanche à Los 

Angeles.

2022 - «CODA»

2021 - «Nomadland»

2020 - «Parasite»

2019 - «Green Book: sur les 

routes du Sud»

2018 - «La Forme de l’eau»

2017 - «Moonlight»

2016 - «Spotlight»

2015 - «Birdman»

2014 - «12 Years A Slave»

2013 - «Argo»

2012 - «The Artist»

2011 - «Le Discours d›un roi»

2010 - «Démineurs»

2009 - «Slumdog Millionaire»

2008 - «No Country for Old 

Men»

2007 - «Les Infiltrés»
2006 - «Collision»

2005 - «Million Dollar Baby»

2004 - «Le Seigneur des 

Anneaux: Le Retour du Roi»

2003 - «Chicago»

En ligne droite de la Renaissance: 
à Besançon, un atelier fabrique 
de A à Z des globes terrestres à 
partir de techniques héritées du 
XVIe siècle, pour le plus grand 
bonheur de clients qui peuvent se 
dessiner un monde à leur guise.
Teintes pastel roses, jaunes ou 
bleutées... Les sphères d’Alain 
Sauter composent une douce 
symphonie de couleurs dans 
l’atelier de ce géographe de 
formation, fou de voyages et de 
cartographie, qui a pris sur lui de 
relancer la fabrication de globes 
«made in France» après la 
disparition de cet artisanat dans 
les années 1960.
«Il n’y avait plus personne pour 
nous enseigner les gestes de la 
fabrication du début à la fin», 
raconte cet ancien enseignant 
chercheur en géographie à la 
Sorbonne, qui s’est lancé dans 
son projet fou en 2016. «Il a 
fallu retrouver les gestes, les 
matériaux, les techniques, faire 
des tests...»
Pas question de recourir à du 
plastique ou à des techniques 
industrielles. Comme à la 
Renaissance, on utilise donc du 
plâtre, appliqué sur un moule, 
afin de créer deux demi-sphères 
qui seront assemblées en une 
seule. Une course contre la 
montre, car le plâtre sèche en 15 

minutes !
«L’été, ça ne marche pas, le 
plâtre sèche trop vite», remarque 
le fondateur de Globe Sauter et 
Cie. «Quand il fait trop froid ça 
ne marche pas non plus...»
Impératif: produire une sphère 
parfaitement lisse, sans quoi le 
monde ne sera pas tout à fait 
rond.
«Là je tombe pile», se rassure 
Alain Sauter, qui a mesuré sur 
un globe en cours de fabrication 
un équateur (66 cm) exactement 
deux fois plus long que le 
méridien (33 cm).
«La moindre erreur est 
multipliée par pi», explique-t-
il. «Un millimètre d’erreur sur 
notre moule se traduit par 3,14 
mm d’erreur à l’équateur.»
Globe-trotter
On trace sur ce globe vierge 
un méridien, l›équateur et les 
deux tropiques, autant de point 
de repères qui permettront 
d›apposer méticuleusement 12 
bandes de papier sur lesquelles a 
été imprimé un fond de carte en 
noir et blanc.
Ces fuseaux reliant les pôles 
doivent parfaitement s›aligner 
les uns aux autres, faute de quoi 
on risque la faille au milieu 
du Pacifique ou un tsunami 
cartographique dans l›océan 
Indien. «Je fais le tour du monde 

trois fois par jour», s›amuse 
Alain Sauter, 39 ans et une allure 
d›éternel étudiant.
«La difficulté, C’est de trouver 
les bons matériaux», observe-
t-il. La structure principale du 
globe est faite en staff, un «plâtre 
armé», c›est-à-dire renforcé 
par des fibres végétales. La 
technique était déjà connue des 
Romains, assure l’artisan.
Le papier, lui aussi, est hautement 
spécialisé: il doit conserver 
exactement ses dimensions 

d›origine malgré la colle, sans 
gonfler ni se déformer.
Arrive l›étape reine de la 
fabrication: la peinture. Alain 
et sa collègue Cécile Blary, 
graphiste de formation, apposent 
délicatement leur aquarelle 
sur le papier, selon les teintes 
choisies par le commanditaire. 
Un travail minutieux à l’aide de 
deux pinceaux, l’un pour poser 
la couleur, l’autre pour absorber 
l’eau excédentaire.
«Le plâtre n’a qu’une envie, c›est 

de boire de l’eau», explique-t-il.
Monstres marins

Cerise sur la planète, il est 
possible de se créer un monde à sa 
façon, en inscrivant par exemple 
le nom de son village natal. «On 
ajoute villes ou villages à la 
demande des clients, ou encore 
des monstres marins dans les 
océans, des îles imaginaires, des 
trajets autour du monde comme 
le Vendée Globe ou bien des sites 
comme les temples d’Angkor...», 
résume M. Sauter.

Cinq choses à surveiller lors des Oscars

Un monde sur mesure 

le globe «made in France» fait sa renaissance
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Une délégation de la police 
italienne a effectué, les 8 et 9 
mars, une visite à des services 

opérationnels relevant de la Direction 
générale de la Sûreté nationale (DGSN), 
a indiqué, jeudi, un communiqué de la 
même direction.
La visite de la délégation italienne 
s’inscrit dans le cadre du «renforcement 
de la coopération et du partenariat et 

de l’échange des expertises entre les 
polices des deux pays, notamment en 
matière de lutte contre toutes les formes 
de la criminalité, à l’instar du crime 
organisé et transfrontalier», lit-on dans 
le communiqué.
Lors de la visite, des femmes hôtes 
parmi les membres de la délégation ont 
été honorées, à l’occasion de la Journée 
internationale des femmes.

Neuf (9) personnes ont trouvé la 
mort et 355 autres ont été blessées 
dans 307 accidents de la route 

survenus en zones urbaines durant la 
période allant du 28 février au 06 mars, a 
indiqué jeudi un communiqué des services 
de la Sûreté nationale.
Comparativement aux statistiques de la 
semaine précédente, le bilan fait état d’une 
baisse du nombre de décès (-4 cas), de 
blessés (-106 cas) et du nombre d’accidents 
(-67).
Selon la même source, le facteur humain 

reste la principale cause de ces accidents 
(+97%), notamment en raison du non-
respect du code de la route et de la distance 
de sécurité, de l’excès de vitesse, de la 
fatigue et du manque de concentration au 
volant, outre l’état du véhicule.
Dans ce cadre, la Direction générale de 
la Sûreté nationale (DGSN) appelle les 
usagers de la voie publique à la prudence 
et au respect du code de la route, rappelant 
les numéros vert 1548 et de secours 17 mis 
à la disposition des citoyens 24/24h pour 
tout signalement.
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Une délégation de la police 
italienne visite des services 

opérationnels de la DGSN

Accidents de lA route:

 9 morts et 355 blessés 
en une semaine

La restitution des 
documents historiques à 
l’Algérie a été un sujet 

de longue date entre l’ancienne 
la France et l’Algérie. De 
nombreux biens culturels et 
documents historiques ont été 
retirés souvent en toute illégalité 
pour être collectionnés ou 
vendus.
Aujourd’hui, un manuscrit en 
langue arabe datant de 1659 et 
appartenant à El-Hâdî Abû as-
Surûr ben‘Abd ar-Rahmân al-
‘Abadî ash-Shafi’î est mis en 
vente aux enchères en ligne sur 
un site français. L’ouvrage de 
jurisprudence islamique intitulé 
« Usul al-fiqh » sera disponible 
le samedi 11 mars 2023 à 14h.
Le texte de présentation du site 
qui propose le manuscrit à la 
vente explique que le document 
avait été saisi par les armées 
de l’occupation française lors 
d’un raid contre une tribu 
qui faisait paître ses moutons 
dans la région en juin 1842. 

L’officier français, le lieutenant 
Planry, avait ensuite emmené le 
manuscrit en France avant qu’il 
ne soit consacré le 29 août 1842 
à Paris.
Manuscrit de l’Emir Abdelkader, 
quelles spécificités ?
Il s’agit d’un manuscrit en arabe, 
partiellement incomplet, rédigé 
sur du papier avec 37 lignes de 
texte par page en encre brune, 
avec quelques termes écrits en 
encre rouge. Le colophon, situé 
à la dernière page, est constitué 
de deux lignes obliques rouges 
formant un triangle, et comporte 
le nom de l’auteur El-Hâdî Abû 

as-Surûr ben ‘Abd ar-Rahmân 
al-‘Abadî ash-Shafi’î du Caire, 
ainsi que la date de rédaction de 
l’ouvrage au mois de Shawwal 
1029 / août 1620. Le nom 
du copiste, Muhammad ben 
Muhammad ben Qâsim ben ‘Isâ 
ben Muhammad ben Dâwûd 
al-Gharibîn al-Hadi’i, ainsi que 
la date de copie du manuscrit, 
le 20 Safar 1070 / 6 novembre 
1659, sont également présents 
quelques lignes plus bas.
Le manuscrit est accompagné 
d’une note en français, 
calligraphiée à l’encre, qui 
précise que le manuscrit a été 

pris sur les Arabes alliés du 
Sultan AbdelKader, ennemi des 
Français, lors d’une Razzia en 
Algérie le 15 juin 1862.
Il a été ramené en France en août 
1842 par le lieutenant Blanry, un 
officier de l’armée d’Afrique, 
qui l’a ensuite donné à Paris le 
29 août 1842. Un folio détaché 
du manuscrit indique également 
en français que le général 
Blanry, venant d’Afrique, a 
donné le manuscrit à son frère, 
le capitaine Blanry, à Alger en 
1842.
Les dimensions du manuscrit 
sont de 30,6 x 22,5 cm. En ce qui 
concerne son état, le manuscrit 
est incomplet, présente des 
mouillures, des traces de 
combustion, des pliures, des 
déchirures et des tâches. Il 
manque également sa reliure. 
Selon la tradition, ce manuscrit 
provient de la collection du 
lieutenant Blanry, officier de 
l’armée d’Afrique.
Mobilisation de la diaspora : la 

vente est-elle annulée ?
Suite à la mise aux enchères de 
ce manuscrit, les Algériens se 
sont mobilisés pour éviter cette 
vente, notamment la diaspora. 
Certains se sont munis de leurs 
réseaux sociaux afin d’exprimer 
leurs mécontentements, 
affichant leurs désarrois, 
qualifiant cette vol de “réel 
vol du patrimoine algériens”. 
D’autres sont carrément passés à 
l’action et ont lancé une cagnotte 
en ligne pour “racheter” ce 
même manuscrit.
Pour le plus grand bonheur des 
Algériens, cette vente serait 
annulée. Me Jack-Philippe 
Ruellan a déclaré que grâce à la 
mobilisation des Algériens de 
France, le manuscrit Islamique 
appartenant à l’Émir Abdelkader 
avait été retiré des enchères. Il a 
également ajouté qu’il veillerait 
à ce que cet ouvrage soit remis 
au consulat de Nantes pour 
qu’il finisse dans un musée en 
Algérie.

FrAnce :

Un manuscrit de l’Emir Abdelkader mis en vente 
aux enchères, la transaction annulée ?


